Sektion Aarau

Schweizer Alpen-Club SAC

Club Alpin Suisse

Club Alpino Svizzero

Club Alpin Svizzer

Die Rote Karte

2 2024

sac-aarau.ch

2 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

Inhalt

Liebe Kartenleserinnen und -leser . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 3

Clubgeschehen . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 4

Mitgliederbeiträge 2024. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .5

Einladung zur Generalversammlung (GV). . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 6

Wir suchen dich für die Mitarbeit im SAC Aarau (HüKo) . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .8

Wir suchen dich für unsere Umwelt- und Kulturkommission . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .9

Touren und Anlässe . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 10

Sektionstouren . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .10

Familienbergsteigen FaBe . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .19

Kinderbergsteigen KiBe . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .20

Jugendorganisation JO . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .22

Seniorengruppe A . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .24

Seniorengruppe B . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .26

Seniorengruppe C . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .28

Für alle Mitglieder SAC Aarau . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .30

Jahresberichte. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 34

Bericht 2023 des Präsidenten. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .34

Hüttenkommission. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .34

Jahresbericht Irehägeli 2023 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .35

Wintertouren 2023. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .35

Sektion: Schneeschuhtouren (WT/ Wintertrekking) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .36

Sommertouren 2023. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .36

Sektion: Wandern (T/Trekking) . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .36

Familienbergsteigen 2023. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .37

Kinderbergsteigen (KiBe) 2023 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .37

JO Jahresbericht 2023. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .38

Jahresbericht Senioren A . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .39

SAC SenA Rückblick 2023 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .40

Jahresbericht Sen B 2023. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .41

Jahresbericht Sen C und C+ 2023. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .42

Umwelt + Kultur . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .43

Kassier Daniel Säuberli zur Jahresrechnung 2023. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .43

Erfolgsrechnung 2023 mit Vorjahresvergleich und Budget 2024 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .44

Schlussbilanz per 31. Dezember 2023 mit Vorjahresvergleich. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .47

Mitteilungen . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 49

Karten der Landestopographie:  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .49

Eisberge am Gerenpass . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .49

Tourenberichte . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 50

JO Herbstlager in Avegno . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .50

JO Eiskletterlager Juf. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .52

Winterwanderung Sonceboz-Chasseral-Nods. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .55

Titelbild: Letzter Aufstieg kurz vor dem Chasseral (Winterwande-rung Sonceboz - Chasseral - Nods, mit Daniel Meyer)

(Bild: Jeanette Schwendener)

Clubhaus Irehägeli

https://sac-aarau.ch/huetten.html

Reservation: Beni Meichtry

+41 79 769 17 44

irehaegeli@sac-aarau.ch

Die Rote Karte

Nr. 2 / 2024

April Mai Juni

Schweizer Alpen-Club SAC

Sektion Aarau, 5000 Aarau

www.sac-aarau.ch

info@sac-aarau.ch

Bankverbindung

Schweiz. Alpenclub

Sektion Aarau

Aarg. Kantonalbank

IBAN CH75 0076 1016 0108 0802 0

Kontakt für alle Beiträge

redaktion@sac-aarau.ch

Redaktion

Daniel Jenni, 076 531 50 85

daniel.jenni@sac-aarau.ch

Layout

Alfred Haller, 062 824 59 73

halleralfred@me.com

Druck

Druckerei AG Suhr, 5034 Suhr

Deadline für Beiträge in der Roten Karte

Nr. 3/2024 1. Juni 2024

Nr. 4/2024 1. September 2024

Nr. 1/2025 1. Dezember 2024

Nr. 2/2024 1. März 2025

Mitgliederverwaltung

Adressänderungen

Madeleine Häuptli 062 776 10 26

mitgliederverwaltung@sac-aarau.ch

Website, Sektion:

www.sac-aarau.ch

Tina Dössegger, 077 449 49 19

tina.doessegger@sac-aarau.ch

Website/DropTours

Christian Gass, 079 690 80 70

christian.gass@sac-aarau.ch

Tourenberichte

Mit der Vorlage auf der Homepage an:

tourenbericht@sac-aarau.ch

Die Rote Karte Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 3

Liebe Kartenleserinnen und -leser

Liebe Kartenleserinnen und -leser 

Wie man sich in diesen Zeiten irren kann… Ich habe an einen fantastischen Winter geglaubt bei diesen Vorboten, insgesamt scheint er sich durchzogen entwickelt zu haben. Immerhin: Im Hochgebirge scheint die Situation für sämtliche Hochtourenunternehmungen ab 2500 m ü.M so günstig zu sein wie schon lange nicht mehr mit sehr gut eingeschneiten Gletschern. Also unbe-dingt vorausschauen, davon können wir lange zehren und Touren unternehmen, welche sonst nicht so einfach sind. An-dererseits müssen Ski, Felle und Skitourenschuhe momentan des Öfteren von Schlammspuren befreit werden… Mein persönliches Fazit: das Wetter ist ka-putt… dem Klima ergeht es auch nicht besser

Die regionalen Rekordschneemengen in der Südschweiz (vermehrte Südstau-meldungen im SLF Blog), sind auch alles andere als typisch, wir verzeichnen ein Rekordwochenende bezüglich durch Personen ausgelöste Lawinen

In dieser Ausgabe sind, abgesehen von den Jahresberichten anlässlich der GV am 22. März wieder ganz viele spannende Touren und Veranstaltungen ausge-schrieben.

Da die Klettersaison heuer eigentlich schon lange begonnen hat, möchte ich insbesondere auf die Putz- und Instandhaltungstage im Klettergarten hinwei-sen und auch auf die Seiltechnikkurse. Dies kann man immer wieder gebrau-chen. Ausserdem schadet niemandem etwas Konditionstraining; und ein Ein-satz zur Instandhaltung der Clubhütte im Irehägeli hilft auch Vielen.

Ich wünsche euch allen einen fantastischen Frühling, egal wie, was möglich sein wird, lässt sich momentan und irgendwie nicht absehen, wir nehmen es vorweg und machen das Beste draus. Das Angebot steht.

Ich hoffe, möglichst viele Mitglieder an der GV am 22. März persönlich kennen lernen zu dürfen!

Mit bergsportlichen Grüssen

Dänu Jenni

4 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

Clubgeschehen

Das letzte Quartal des vergangenen Jahres war er-eignisreich, entsprechend viel gibt es zu berichten.

Erst einmal aber eine ganz unspektakuläre Infor-mation: Da sich während meiner Asienreise her-ausgestellt hat, dass es für den Vizepräsidenten recht schwierig ist einzuspringen, wenn sämtlicher Schriftverkehr über den Präsidenten läuft, haben wir die Mailadresse praesidium@sac-aarau.ch er-stellt. Nachrichten an diese Adresse landen beim jeweils amtierenden Präsidenten und Vizepräsiden-ten.

Nun zu den spektakuläreren Neuigkeiten. Allem voran muss ich leider verkün-den, dass Michael Madliger (Vertreter Umwelt- und Kulturkommission) und Walter Heim (Aktuar) den Vorstand auf die kommende GV verlassen werden. Ausserdem verabschieden wir uns von Christoph Liebetrau, der sich an der letz-ten GV für ein Jahr als Vizepräsident zur Verfügung gestellt hat. Entsprechend suchen wir nun Nachfolger:innen für diese Ämter. Du bist interessiert? Das freut uns sehr! Melde dich gerne beim Präsidium unter der oben erwähnten Mailad-resse oder per Anruf bei mir (076 509 84 82).

Wir freuen uns aber auch über Zuwachs: An der kommenden GV wird sich Dänu Jenni für den Vorstand zur Verfügung stellen, um die Redaktion künftig offiziell im Vorstand zu vertreten. Dabei gibt es direkt eine Neuerung: Im Zusammen-hang mit der Kommunikationsstrategie, die wir unter der Leitung von Thomas Kähr erarbeitet haben, werden wir den Chefredaktor zum Kommunikationschef umbenennen. Somit liegen künftig nicht nur die Inhalte der Website und Roten Karte, sondern auch unsere Kommunikation in der Zuständigkeit des Redakti-onsteams.

Nun zu den Neuigkeiten aus unseren Kommissionen:

• Die Tourenkommission führt aktuell Vorabklärungen zur Ablösung unserer Tourenverwaltungssoftware. Dieser Schritt ist notwendig, da das aktuell eingesetzte Produkt, DropTours, in die Jahre gekommen ist und unseren Anfor-derungen nicht mehr genügt. Konkret prüfen wir aktuell, ob wir als First-Mover am Pilotprojekt des SAC teilnehmen wollen und entsprechend im Jahr 2026 zum ersten Mal unsere Touren über die neue Software verwalten. Parallel dazu überprüfen wir auch, wie wir unsere Jugendorganisation (JO) besser in das Vereinsgeschehen integrieren können. Wir werden euch zu beiden Themen auf dem Laufenden halten.

Die Rote Karte Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 5

• Unsere Umwelt- und Kulturkommission befasst sich weiterhin mit un-serer CO2-Bilanz. 2021 betrugen die Klimagas-Emissionen des SAC Aarau rund 40 Kilotonnen (kt) CO2. Davon stammen 36 kt aus dem Tourenbetrieb, davon wiederum 29 kt aus dem Transport. Eine solche Bilanz soll es künftig jährlich ge-ben, so dass Entwicklungen sichtbar werden. Das weitere Vorgehen zur Reduk-tion unseres Fussabdrucks wird zwischen unseren Kommissionen diskutiert und es besteht die Idee, eine Community zu bilden, die das Thema weiterentwickelt.

• In der Hüttenkommission ist aktuell die Preisgestaltung für Übernach-tungen in der Chelenalphütte Thema. Hier hat sich der Vorstand für eine Erhö-hung ausgesprochen. Gespräche mit dem Hüttenwartpaar laufen. Ausserdem will die Hüttenkommission ein Marketingkonzept erstellen, auch hinsichtlich der Sanierung und der damit verbundenen Ausrichtung der Chelenalphütte.

In den letzten Monaten und auch in der kommenden Zeit wird uns auf ZV-Ebe-ne die Aufarbeitung des finanziellen Ergebnisses der Sportkletter-WM 2023 beschäftigen. Wie auch schweizweit den Medien zu entnehmen war, zeichnet sich ein Defizit zwischen einer und zwei Millionen Franken ab. Im Rahmen der Präsidentenkonferenz vom 25. November 2023 haben die Sektionen einer zu-sätzlichen finanziellen Unterstützung zugunsten des Vereins WM 23 zugestimmt – dieser hatte sich um die Umsetzung der WM gekümmert. Die finanzielle Un-terstützung erfolgt nur im Einzelfall und ohne Anerkennung einer Rechtspflicht. Mehr Informationen dazu gibt es nach der ausserordentlichen Abgeordneten-versammlung, die am 16. März 2024 stattfindet.

Ich wünsche allen eine schöne Zeit und freue mich auf ein zahlreiches Erscheinen an der GV!

Denis Simonet

Präsident

Mitgliederbeiträge 2024

Einzel CHF 117.00

Familien CHF 187.00

Jugend CHF 58.00

Der Mitgliederbeitrag ist gültig vom 1. Januar bis 31. Dezember des laufenden Jahres.

Die Familienmitgliedschaft schliesst max. 2 Erwachsene ab 23 Jahren und gegebenenfalls x Kinder von 6 bis 17 Jahren im gleichen Haushalt ein.

Der Kategorienwechsel findet automatisch statt und betrifft Kinder aus Familien, welche das 18. Altersjahr erreichen und somit aus der Familienmitgliedschaft entlas-sen werden, sowie Jugendli-che, welche das 23. Altersjahr erreichen.

Kündigung Mitgliedschaft: Mitglieder, die einen Austritt in Erwägung ziehen, müssen dies bis spätestens Ende Januar per Email mitteilen:

mitgliederverwaltung@sac-aarau.ch

6 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

Einladung zur Generalversammlung (GV)

Die Rote Karte Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 7

8 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

Wir suchen dich für die Mitarbeit im SAC Aarau (HüKo)

Da Pablo Breitschmid die Hüt-tenkommission (Hüko) leider verlässt, suchen wir ein Mit-glied, welches den Posten über-nehmen will:

Als Mitglied der Kommission kümmerst du dich um den Unterhalt der Wege rund um die Hütte, die Wegmarkierun-gen und du arbeitest beim Unterhalt der Hütte mit, dies in Zusammenarbeit mit den Hüttenwarten und den anderen Kommissionsmitgliedern.

Zudem wäre die Hüko froh um eine weitere Verstärkung, dabei geht es um die Mithilfe bei der Planung, der Administration oder bei der Helikopterversorgung beim Saisonstart usw...

Wir haben dein Interesse geweckt? Dann melde dich am besten direkt bei Ändu (aktueller Hüttenchef, andreas.mante@sac-aarau.ch). Er beantwortet gerne dei-ne Fragen und wird dich in dein Gebiet einarbeiten, so dass du dich rasch im neuen Amt zurechtfindest.

Es freut uns, von dir zu hören!

Die Rote Karte Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 9

Wir suchen dich für unsere Umwelt- und Kulturkommission

Du bist das perfekte Mitglied für unsere Umwelt- und Kulturkommission.

Unser vierköpfiges Team erfüllt folgende Aufgaben:

• Erarbeiten von Strategien und Massnahmen für den Umwelt-schutz des SAC Aarau in Zusam-menarbeit mit den anderen Kom-missionen und dem Vorstand • Organisation von Mitglieder-versammlungen und kulturellen Touren • Beiträge in der Roten Karte zum Thema Umwelt und Kultur

Wir haben rund 5 Sitzungen pro Jahr. Der Aufwand für die Organisation der Ak-tivitäten richtet sich nach den Ressourcen der Mitglieder, beträgt Grössenord-nung 2 Stunden pro Monat pro Mitglied. Ein Mitglied der Kommission ist zudem im Vorstand.

Hast du Interesse, möchtest du mehr über unsere Aufgaben und Aktivitäten wissen und möchtest uns kennenlernen? Dann kontaktiere uns! Wir freuen uns auf dich.

Denise Fussen

dfussen@hotmail.comLeiterin Umwelt- und Kulturkommission

Irehägeli

Der Ort im Grünen

Feste feiern

Ausspannen

Ruhe geniessen

https://sac-aarau.ch/huetten.html

079 769 17 44

irehaegeli@sac-aarau.ch

Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

10 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

Touren und Anlässe

Sektionstouren

01.04.2024 Badetour, die Lange (Schinznach Bad)

Wandern Bettina Faraj, Tel. P 062 558 85 29, Mobile 076 509 63 83

Anforderungen T2, B

Auf-/Ab, MZ auf 800 Hm, ab 800 Hm MZ: 6h 40h, Distanz: 23 km

Reiseroute Rückreise: ab Schinznach Bad

Unterk./Verpfl. - / aus dem Rucksack, evtl. Einkehr

Kosten Fr. 10.-- Rückreise, Basis Halbtax, plus TL-Beitrag, evtl. Badeintritt

Karten LK 1089 Aarau & LK 1069 Frick

Durchführung Bettina Faraj, bettina.tenchio@gmx.ch

Treffpunkt 1.4.2024, 7.00 Uhr / Treffpunkt: Aarau, Bahnhof, Bäckerei Hug

Route / Details Aarau – Siebenmatten – Ihegi – Untere Burghalde – Gatter – Gisliflue – Naturfreundehaus – Thalheim – Ruine Schenkenberg – Bruggmatt – Chalm – Schinznach Dorf – Talbach – Au – Schinznach Bad

Zusatzinfo evtl. Badesachen für Besuch Thermi

Ausrüstung Wanderschuhe, Sonnen-, Kälte- und Nässeschutz, Verpflegung, Bargeld, genug Flüssigkeit

Anmeldung Internet, Anmeldestart 01.12.2023, Anmeldeschluss 25.03.2024

6.-7.4.24 Strahlhorn, 4190 m

Skitour komb Lukas Roth, Tel. P 079 475 49 14, Mobile 079 475 49 14

Anforderungen ZS, C

Auf-/Ab, MZ auf 1300 Hm, 5h

Reiseroute ÖV

Unterk./Verpfl. Britanniahütte

Kosten Fr. 230.-- Basis Halbtax, mit Übernachtung und Bergbahnen

Karten 284 S; Mischabel

Treffpunkt 6.4.2024, 10.30 Uhr / Bahnhof Aarau

Route / Details Am 1. Tag mit der Bahn bis Felskinn, anschliessend kurze Traverse zur Hütte. Am 2. Tag Abfahrt auf den Hohlaubgletscher und über den Allalingletscher zum Adlerpass und auf den Gipfel. Die Abfahrt erfolgt über den Adler- und Findelgletscher bis Gant. Hier nehmen wir den Dienst der Sesselbahn in An-spruch, welche uns die weiter Abfahrt bis nach down town Zermatt ermög-licht.

Ausrüstung Skihochtouren-Ausrüstung, Sonde, Schaufel, LVS, Harscheisen, Gstältli mit Rettungsmaterial, Pickel, Steigeisen.

Anmeldung Internet, Anmeldeschluss 16.03.2024

07.04.2024 Integrative Wanderung rund ums Wasserschloss Aargau

Wandern Stephanie Lieb, Mobile 076 741 13 63

Anforderungen T1, A

Auf-/Ab, MZ auf/ab 50 Hm, mehrheitlich flache Wege, aber nicht rollstuhlgängig, MZ wird den Teilnehmenden angepasst, Möglichkeit auch ab Turgi mit der Bahn wieder retour nach Brugg zu fahren und somit abzukürzen

Reiseroute Aarau 9.45 Uhr Gleis 2 – Brugg 9.59 Uhr Gleis 3

Unterk./Verpfl. Verpflegung aus dem Rucksack, allerdings Möglichkeit nach Lust und Laune im Besenbeizli in Vogelsang bei Kuchen und Kafi Rast zu machen

Kosten Fr. 10.-- Billett Basis Halbtax plus Tourenleiterbeitrag

Karten 1070 Baden

Durchführung Stephanie Lieb, Johannes Lieb

Treffpunkt 6.4.2024, 10.00 Uhr / Bahnhof Brugg

Die Rote Karte Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 11

Route / Details Von Brugg aus geht es immer der Aare entlang Richtung Vogelsang, dort ist eine Einkehr in eine heimelige Besenbeiz möglich, die hervorragenden Kuchen serviert, retour über Gebenstorf und Windisch über den Vindonissa Park für noch ein wenig Historie

Zusatzinfo nicht rollstuhlgängig

Ausrüstung leichte Wanderschuhe, wetterfeste Kleidung, eigener Proviant, genug zu Trin-ken

Anmeldung Internet, Anmeldestart 01.03.2024, Anmeldeschluss 24.03.2024

13.04.2024 Integrative Wanderung von Spreitenbach zum Egelsee für Menschen mit und ohne Handicap

Wandern Johannes Lieb, Tel. P 079 459 31 75, Mobile 079 459 31 75

Anforderungen T2, A

Auf-/Ab, MZ auf/ab 320 Hm; MZ wird den Teilnehmenden mit Handicap angepasst. Bei sehr differenter Gruppe werden zwei Wandergruppen gebildet.

Reiseroute ÖV

Unterk./Verpfl. Spreitenbach, ansonsten Selbstversorgung auf der Tour bei Pausen

Karten 1090 - 1:25000 Wohlen

Durchführung Johannes Lieb, Stephanie Lieb

Treffpunkt 13.4.2024, 9.00 Uhr / Spreitenbach Dorf

Route / Details Von Spreitenbach über den Franzosenweiher nach Dietikon bis zum Egelsee und wieder retour nach Spreitenbach.

Zusatzinfo Dies ist eine integrative Tour, die es Menschen mit und ohne Handicap ermög-licht, das Limmattal und einen spannenden Moorsee kennenzulernen.

Ausrüstung Wanderkleidung, Witterungsbedingter Schutz (Sonne, Regen), Stöcke (im eige-nen Ermessen), Verpflegung

Anmeldung Schriftlich, Internet, Anmeldestart 01.01.2024, Anmeldeschluss 07.04.2024

20.-21.04.24 Sustenhorn, 3502 m

Skitour Lukas Roth, Tel. P 079 475 49 14, Mobile 079 475 49 14

Anforderungen ZS, C

Auf-/Ab, MZ auf über die normale Route ab Steingletscher.

Route / Details Die Winter-TL und solche die sich dafür interessieren, treffen sich zu einer Abschlusstour. Ziel ist es den Austausch und den Zusammenhalt unter den TL zu fördern, neue Ideen für Touren zu diskutieren und eine Skitour zu unter-nehmen. Über eine aktive Beteiligung freue ich mich. Das Tourenziel kann sich kurzfristig ändern, bleibt jedoch im angegeben Rahmen.

Anmeldung Internet

20.04.2024 Jurawanderung (Hexenwägli)

Wandern Daniel Meyer, Tel. P 062 723 63 87, Mobile 079 239 52 01

Anforderungen T3, B

Auf-/Ab, MZ auf 1026 Hm, ab 1116 Hm, MZ 5h 30

Reiseroute ÖV

Unterk./Verpfl. Aus dem Rucksack

Kosten Fr. 20.-- Basis Halbtax + TL-Anteil

Route / Details Oberdorf-Weberhüsli-Saurierspuren-Hasenmatt-Stallflue-Hexenwägli-Oberes Brüggli-Lommiswil

Ausrüstung Regenschutz, Wanderstöcke, Sonnenschutz

Anmeldung Internet

23.04.2024 Seiltechnikkurs

Ausbildung Guido de Pretto, Tel. P 044 770 00 60, Mobile 079 483 71 29

Anforderungen KSI, A

Treffpunkt 23.4.2024, 18.45 Uhr / Pferderennbahn Schachen Aarau

12 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

Route / Details Seiltechnikkurs für Einsteiger und Fortgeschrittene. Der Kurs findet an zwei Abenden mit dem gleichem Inhalt statt, wobei man an einem oder beiden Daten teilnehmen kann. Es wird verschiedene Posten geben, welche wir im 15 min Takt wechseln. Ein Posten darf mehrmals gemacht werden. Gewisse Pos-ten müssen gemacht sein (gilt für Teilnehmer Firn- & Gletscherkurs)Der Kurs ist obligatorisch für Teilnehmer des Firn- und Gletscherkurses.

Zusatzinfo Kursdauer: 18.45 bis 21.15 Uhr. Keine besonderen Vorkenntnisse nötig. Wir üben, worauf es rund ums Seil ankommt: – Anseilen Gletscher und Fels und entsprechende Basis-Knoten. – Sicherung / Standplatzbau und entsprechende Basis-Knoten – Abseilen und entsprechende Basis-KnotenBei Fragen oder für weitere Informationen gibt der TL gerne Auskunft

Ausrüstung Klettergurt, 2 Schraubkarabiner, Sicherungs- und/oder Abseilgerät, Selbstsicherungsschlinge, Prusikschlinge, 2x 120er Bandschlingen, 5 m Reepschnur. (Dies ist das Minimummaterial, das es für jede SAC Tour oder auch mit Bergführer braucht..! Bitte selbst organisieren)Es braucht für den Kurs kein weiteres Material, wenn du aber welches hast, nimm es mit.Der Kurs kann in Jeans und Turnschuhen gemacht werden.

Anmeldung Internet, Anmeldestart 01.02.2024, Anmeldeschluss 21.04.2024

23.04.2024 Tourenleiter für Seiltechnikkurs

Ausbildung Guido de Pretto, Tel. P 044 770 00 60, Mobile 079 483 71 29

Anforderungen L, A

Treffpunkt 23.4.2024, 18.00 Uhr / Pferderennbahn Schachen Aarau

Route / Details Wir brauchen für die Durchführung des Seilkurses auf der Rennbahn Aarau ca. 10-12 Tourenleiter..

Zusatzinfo Anmeldung hier nur für Tourenleiter..

Ausrüstung Gemäss separater Vorbereitung 2-3 Wochen vor Anlass

Anmeldung Internet, Anmeldestart 15.09.2023, Anmeldeschluss 21.04.2024

30.04.2024 Seiltechnikkurs

Ausbildung Guido de Pretto, Tel. P 044 770 00 60, Mobile 079 483 71 29

Anforderungen KSI, A

Treffpunkt 30.4.2024, 18.45 Uhr / Pferderennbahn Schachen Aarau

Route / Details siehe Seiltechnikkurs 23.04.2024

Anmeldung Internet, Anmeldestart 01.02.2024, Anmeldeschluss 28.04.2024

30.04.2024 Tourenleiter für Seiltechnikkurs

Ausbildung Guido de Pretto, Tel. P 044 770 00 60, Mobile 079 483 71 29

Anforderungen L, A

Treffpunkt 30.4.2024, 18.00 Uhr / Pferderennbahn Schachen Aarau

Route / Details siehe Seiltechnikkurs 23.04.2024

Anmeldung Internet, Anmeldestart 15.09.2023, Anmeldeschluss 28.04.2024

04.05.2024 Von der Halle an den Fels

Ausbildung Andreas Peier, Tel. P 079 762 72 66, Mobile 079 762 72 66

Anforderungen 4b, A

Treffpunkt 4.5.2024, 13.00 Uhr / Parkplatz Eppenberg (Ecke Riedbrunnenstrasse/ Fohrackenweg

Route / Details Klettern draussen ist anders als in der Halle. Der Kurs ist für alle, die raus aus der Halle und ran an den Fels wollen. Sicheres Klettern in leichten Routen (4b) im Vorstieg ist Voraussetzung für die Teilnahme. Die Kursziele sind in der Aus-schreibung im Internet aufgelistet.

Zusatzinfo Kursziele: – Du kennst verschiedene Techniken des Fädelns an der Umlenkung und kennst deren Vor- und Nachteile. – Du kannst die Expressen richtig

Die Rote Karte Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 13

einhängen. – Du kennst Techniken, um die eingehängten Expressen beim Runterkommen wieder bequem aushängen zu können. – Du kennst die Gefah-ren, die es beim Klettern im Klettergarten geben kann. – Du kennst Rückzugs-möglichkeiten, wenn du eine Route nicht bis zur Umlenkung fertig klettern kannst. – Du kennst eine Möglichkeit, dein Seil zu retten, wenn es beim Abzie-hen irgendwo festklemmt.Wir treffen uns beim Parkplatz Eppenberg (Ecke Riedbrunnenstrasse/Fohrackenweg) bei den oberen Klettersektoren (NICHT beim Steinbruch Rog-genhausen).

Ausrüstung Kletterhelm, Expressen, Seil, Sicherungsgerät, Karabiner, Schlingen, „Nabel-schnur“ (Selbstsicherungsschlinge)

Anmeldung Internet, Anmeldestart 01.02.2024, Anmeldeschluss 30.04.2024

04.05.2024 Mitgliederversammlung Vielfältiger Wald – vielfältige Nutzung mit Konfliktpotenzial

Anlass Denise Fussen

Treffpunkt 4.5.2024, 13.30 Uhr / Benkerjoch

Route / Details Marcel Murri, Leiter der Sektion Walderhaltung der Aargauer Kantsonsverwaltung und verantwortlich für das Thema Nutzungskonflikte im Wald, wird in einem Rundgang durch den Küttiger Wald im Gebiet zwischen Benkerjoch und Herzberg einen Einblick geben in Nutzungskonflikte und wie wir unsere Besuche in den Wäldern so gestalten können, dass der Lebensraum Wald möglichst geschont wird.

Zusatzinfo Treffpunkt Benkerjoch um 13.30 Uhr (Bus 136 Aarau Bahnhof ab 13.17, Benkerjoch an, 13.29). Ende ca. 16 Uhr Bushaltestelle KüttigenReferent: Marcel Murri, Abteilung Wald des Aargauer Departements Bau, Ver-kehr und Umwelt

Ausrüstung Wanderausrüstung

04.05.2024 Wanderung auf die Lauihöchi

Wandern Johannes Lieb, Tel. P 079 459 31 75, Mobile 079 459 31 75

Anforderungen T3, B

Auf-/Ab, MZ auf/ab 1000 Hm mit überwiegend sehr guten Wegen und zwischendurch Gras, Weideflächen.

Reiseroute ÖV

Unterk./Verpfl. Verpflegung ist selbst mitzubringen für eine längere Pause und Snacks für die Wanderung.

Karten 1133 – Linthebene 1:25000

Durchführung Johannes Lieb

Treffpunkt 4.5.2024, 9.45 Uhr / Reichenburg

Route / Details Tour auf die unbekannte Lauihöchi über Skihaus zum auf und als Rundtour über Lachen (Alp) retour. Sehr schöne T3 Tour mit steilen Passagen im Aufstieg, dafür sehr ruhig und weniger stark begangen.

Ausrüstung Wanderausrüstung mit Wetterschutz, Proviant und Trinken für eine Gehzeit von 5-6 Stunden.

Anmeldung Schriftlich, Internet, Anmeldestart 01.01.2024, Anmeldeschluss 01.05.2024

09.-12.05.24 Jurawanderung Le Suchet – Dent de Vaulion – Mont Tendre – Crêt de la Neuve

Wandern Thomas Fuhrer, Tel. P 062 724 18 88, Mobile 077 497 02 73

Anforderungen T3, B

Auf-/Ab, MZ Do: auf 960 Hm, ab 1180 Hm, MZ 5h 40, 20.6 km; Fr: auf 840 Hm, ab 580 Hm, MZ 4h 45, 16 km; Sa: auf 930 Hm, ab 510 Hm, MZ 5h 20, 21.3 km; So: auf 790 Hm, ab 1060 Hm,MZ 6h 10, 24.6 km

14 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

Route / Details Do/Auffahrt: Ste-Croix – Aiguilles de Baulmes 1560 m ü.M. – Grange Neuve – Le Suchet 1544 m ü.M. – La Poyette – Buvette des Cernys – Chez Thouny – Le Pontet – VallorbeFr: Vallorbe – Chalet de Premier – Le Plâne – Dent de Vaulion 1483 m ü.M. – Sagne Vugnard – Les CharbonnièresSa: Les Charbonnières – L’Abbaye – Les Croisettes – Pré de l’Haut-Dessous – Mont Tendre 1679 m ü.M. – Grand Cunay 1574 m ü.M. – Col du MarchairuzSo: Col du Marchairuz – Crêt de la Neuve 1494 m ü.M. – Mont Sâla 1511 m ü.M. – La Croue – Le Noirmont 1567 m ü.M. – La Cure

Anmeldung Internet

16.05.2024 «Wenn simmer dört?»

Anlass Denise Fussen

Treffpunkt 16.5.2024, 19.30 Uhr / folgt später

Route / Details Austausch über die Tücken und Freuden mit Kindern in den Bergen; FaBe SAC Aarau (Was und für wen ist FaBe? Programm FaBe 2024); Ausrüstung und Ver-pflegung; Medizinische Themen (mit Nadia Zimmermann, Kinderärztin, Mutter & Bergliebhaberin); Tourenplanung; Apéro & Ideenaustausch

Zusatzinfo Referentinnen: Daniela Zuckschwerdt (Tourenleiterin SAC Aarau) und Nadia Zimmermann

Anmeldung Internet

18.-20.05.24 Chez les Welsches

Wandern Christine Gerber, Tel. P 062 771 59 34, Mobile 077 407 13 37

Anforderungen T3, B

Anmeldung Internet

25.05.2024 Lucendro 2963 m – Fibbia 2739 m

Skitour Martin Knechtli, Tel. P 062 777 29 80, Mobile 076 533 37 42

Anforderungen ZS-, C

Auf-/Ab, MZ auf/ab 1500 Hm, MZ 8-9h

Reiseroute PW

Kosten Fr. 60.--

Karten 1251 - Val Bedretto

Durchführung E-Mail vom TL an TN, Fr 10.5. nach 17 Uhr

Treffpunkt 25.5.2024, 6.00 Uhr / Gotthard Passhöhe abmarschbereit

Route / Details Von der Passhöhe südwestwärts zur Vallettalücke, weiter via Lucendropass auf den Gipfel. Retour vom Lucendropass zur Fibbia und hinunter zum Gotthard-pass.

Zusatzinfo Wenns passt, DER Frühlingsklassiker am Gotthard. Wenn die Sonne um 5.40 Uhr auf und um 21.05 Uhr untergeht.Wir gehen in moderatem Tempo. Drei Mal anfellen.Fussauf Richtung Fibbia mit aufgebundenen Ski. Rutschige Bedingungen sind möglich (Steigeisen).Die Passstrasse muss uneingeschränkt offen sein.Tour nur bei sicheren und ganztägig sichtigen Bedingungen.AUSWEICHDATUM, Sonntag, 26.5.2024 beachten und freihalten.

Ausrüstung Skitourenausrüstung komplett, Steigeisen, Pickel, Rega App erwünscht.

Anmeldung Internet, Anmeldestart 01.11.2023, Anmeldeschluss 21.05.2024

09.06.2024 Wanderung auf den Stock von Studen SZ

Wandern Johannes Lieb, Tel. P 079 459 31 75, Mobile 079 459 31 75

Anforderungen T3, C

Auf-/Ab, MZ 900 Hm auf und ab bei circa 12 km

Unterk./Verpfl. aus dem Rucksack ein Picknick

Die Rote Karte Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 15

Durchführung Johannes Lieb

Treffpunkt 9.6.2024, 9.40 Uhr / Studen SZ Nordic Center

Anmeldung Internet

11.06.2024 Rossflue Chringenkante

Klettern Fels Philipp Sommer

Anforderungen 5a, B

Auf-/Ab, MZ ganze Tour mit Zu- und ab ca. 6h, 600 Hm

Treffpunkt 11.6.2024, 6.00 Uhr / Aarau

Route / Details Die südlich des Giswilerstocks gelegene Rossflue bricht gegen Südwesten mit einer 250 m hohen, stark gegliederten Wand ins Mariental ab. Obwohl sie nicht zu den bekannten Kletterzielen der Zentralschweiz gehört, weist die Rossflue empfehlenswerte Kletterrouten auf, die durchaus einen Abstecher in den hintersten Winkel des Entlebuchs rechtfertigen. Neben festem, teilweise sehr scharfem Kalkfels findet man hier auch Ruhe in einer intakten Gebirgs-landschaft.

Ausrüstung Kletterausrüstung: Helm, Selbstsicherung, Gurt, Kletterfinken, ev. Chalk, Berg-schuhe, Expressen und Seil nach Absprache.Zwischenverpflegung

Anmeldung Telefonisch, Anmeldestart 01.01.2024, Anmeldeschluss 31.05.2024

14.-16.06.24 Vorbereitungstag / F&G-Kurs (für Ausbilder / TL)

Ausbildung Christoph Hunziker, Tel. P 062 723 54 26, Mobile 079 407 14 47

Anforderungen WS, A

Reiseroute PW

Unterk./Verpfl. Alpin Center Sustenpass (Hotel Steingletscher), HP, Lunch aus dem Rucksack

Karten 1211, Meiental

Treffpunkt 14.6.2024

Anmeldung Internet

15.-16.06.24 *Firn- und Gletscher-Kurs (für Sektionsmitglieder)

Ausbildung Christoph Hunziker, Tel. P 062 723 54 26, Mobile 079 407 14 47

Anforderungen L, A

Auf-/Ab, MZ Sa: je 1hSo: auf 800 Hm, ab 800 Hm, ca 5-6h

Reiseroute PW

Unterk./Verpfl. Alpin Center Sustenpass (Hotel Steingletscher), HP, Lunch aus dem Rucksack

Kosten Fr. 170.-- Übernachtung in Massenlager inkl. HP, Fahrspesen und Tourenleiter, für Sektionsmitglieder

Karten 1211 Meiental

Durchführung Beim TL: Christoph Hunziker

Treffpunkt 15.6.2024, 9.00 Uhr / Alpincenter Sustenpass

Route / Details Abfahrt ca. 6.20 (nach Absprache)Fahrt mit PW (Fahrgemeinschaften nach Absprache) via Meiringen – Gadmen nach SteingletscherTreffpunkt beim Alpin Center Sustenpass / Hotel SteingletscherWeitere Details siehe im Internet / Droptours, diese bitte unbedingt beachten.Bei Fragen oder für weiteren Informationen gebe ich gerne Auskunft.

Zusatzinfo Programm:Samstag: Ausbildung in Gruppen, geführt durch ausgebildete Tourenleiter der Sektion. Wir lernen u.a. Gehen mit Steigeisen, Pickel und Seil, Verhalten auf dem Gletscher und Firn in Seilschaften, Erkennen von objektiven und subjekti-ven Gefahren (bzw. deren Vermeidung). Sonntag: Je nach Wetter, Verhältnissen und Bedürfnissen wird das Gelernte vertieft, entweder weiter auf dem

* Tour ist auch für Einsteiger geeignet

16 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

Gletscher oder bei einer AnwendungstourBedingung: Teilnahme am Seiltechnikkurs 1 und 2.Bei der Anmeldung unbedingt euer Ausbildungsstand angeben, z.B. Einsteiger, wenig geübt, habe schon eine oder mehrere Gletscherkurse besucht.Im Weiteren: Wer kann mit dem Auto fahren und mit total wie vielen Personen?Übernachtung im Mehrbettzimmer: wer ein Zimmer möchte, bitte selbst reser-vieren, (Alpin Center Sustenpass, 033 975 12 22). Bitte mir mitteilen!

Ausrüstung Komplette Hochtourenausrüstung: Sitzgurt / Gstältli, Steigeisen (angepasst), Pickel, Helm, 2-3 HMS-Karabiner, 2-3 Normalkarabiner, Abseilgerät, Nabel-schnur, Prusikschlinge, 1 Handschlaufe, Reepschnüre (5-6 mm) 1.5 m & 4-5 m, 1-2 Bandschlingen. Wenn vorhanden: Eisschrauben, Rölleli, Tibloc, Ropeman u. ä. Bekleidung: Zweckmässige Bergkleider, Mütze, 2 Paar Handschuhe, evtl. Gar-tenhandschuhe eignen sich gut, Regenschutz, evtl. Gamaschen, Sonnenbrille, Sonnencrème, Lippenschutz. Fehlendes Material kann teilweise ausgeliehen werden (Gstältli, Steigeisen, Pickel, Helm, Karabiner, Abseilgerät, Nabelschnur, Prusikschlinge). Bitte bei der Anmeldung angeben.

Anmeldung Internet, Anmeldestart 01.12.2023, Anmeldeschluss 31.05.2024

15.06.2024 Wild Geissberg, Huetstock 2676 m.

Wandern Bruno Wildi, Tel. P 062 842 01 73, Mobile 077 402 04 41

Anforderungen T4, C

Auf-/Ab, MZ Turrenbach-Huetstock: auf 5.25hHuetstock-Turrenbach: ab 3hVariante Huetstock-Engelberg: ab 3.5h

Route / Details Turrenbach-Juchli-Juchli Pass-Huetstock: 5.25h1. Huetstock-Biet-Fomatt-Turrenbach: 3h2. Huetstock-Halten-KW-Engelberg: 3.5h

Zusatzinfo Für die Älpler ist es „Huetstock“ da er genau so Aussieht: Über einer runden Krempe erhebt sich die markante Hutkappe!ab Turrenbach auf Alp Turren bis Alp Stock. Von da an steil hoch bis Juchli Pass. Hier schöner Tiefblick ins Engelberger Tal. Der weitere auf über den Vorstegg Grat und durch den schmalen Schlitz auf die Huetkappe bzw. zum Gipfel in T4.Der Abstieg erfolgt entweder die steile Chäle runter wieder ins Melchtal oder aber ab nach Engelberg.

Anmeldung Internet

16.06.2024 Furka - Schildkrötligrat

Klettern Fels Guido de Pretto, Tel. P 044 770 00 60, Mobile 079 483 71 29

Anforderungen 5a, A

Auf-/Ab, MZ 2h Zustieg, 4h Klettern, 2h Ab

Reiseroute PW

Unterk./Verpfl. aus dem Rucksack

Treffpunkt 16.6.2024, 6.00 Uhr / Aarau

Route / Details Der Klassiker am Furka, nähe Sidelenhütte, für erste Alpinen-Gratklettern-Tou-ren

Zusatzinfo Zeiten, Material und andere Infos ca. 1 Woche vor Anlass im Whattsapp Grup-penchatBitte bei Anmeldung Handynummer angeben!

Anmeldung Internet, Anmeldestart 01.03.2024, Anmeldeschluss 08.06.2024

22.-23.06.24 Ein Wochenende unterwegs im Naturpark Vanil Noir

Wandern Birgit Schwab, Tel. P 078 402 09 79, Mobile 078 402 09 79

Anforderungen T2, B

Auf-/Ab, MZ 1. Tag , auf 1240 Hm, ab 350 Hm, MZ 5h, 13,3 km; 2. Tag auf 70 Hm, ab 950 Hm, MZ 3h 15; 12,1 km,

Die Rote Karte Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 17

Herzlich willkommen in der

Chelenalphütte

Ausgangspunkt für alpine Touren und Wanderungen

Martin Trutmann und Marjolein Schärer, Mathon

Hüttentelefon 041 885 19 30

E-Mail: info@chelenalp.ch

Wenn unbewartet auch +41 (0)79 459 50 59/ +41 (0)79 612 60 67

www.chelenalp.ch

Unterk./Verpfl. Cabane des Marindes, CAS La Gruyère; wir werden selbst kochen; Getränke können gekauft werden

Route / Details Am ersten Tag von Château-d’Oex auf der Route 78 zur Cabane des Marindes Am zweiten Tag via Le Sori und Les Sciernes Picaz ab nach Flendruz

Zusatzinfo Im 15 km2 grossen Schutzgebiet sind seltene Pflanzen zu Hause, unter ihnen die Dichtblütige Betonie, die Spitzorchis und der Berg-Drachenkopf. Und dank der Ursprünglichkeit und einer sanften Beweidung kommen hier auch mehr als 70 Tagfalterarten vor.

Anmeldung Internet

28.-29.6.24 Galenstock 3586 m.; Südostsporn

Hochtour komb Christian Frei, Tel. P 056 493 39 83, Mobile 078 765 75 08

Anforderungen WS+, B

Auf-/Ab, MZ auf 900 Hm, 5h, ab 1200 Hm, 4h

Reiseroute ÖV, falls möglich

Unterk./Verpfl. Sidelenhütte

Kosten Fr. 200.--

Durchführung Tourenleiter

Treffpunkt 28.6.2024, 0.00 Uhr / tbd

Route / Details Tag 1: Anreise mit ÖV, falls möglich (Treffpunkt je nach Teilnehmer). Zustieg Hütte und je nach Wetter und Fähigkeiten TN, kann um die Hütte geklettert oder Ausbildung für die Hochtour gemacht werden.Tag 2: Über den Südostsporn auf den Galenstock, über die Abseilstrecke zu-rück. Dann ab zum Parkplatz.

Zusatzinfo Wer meldet sich als Seilführer? Bitte bei Anmeldung angeben!WICHTIG: Selbstständiges Abseilen muss jeder Teilnehmer können!

Ausrüstung Hochtourenausrüstung (Details folgen nach der Anmeldung)

Anmeldung Internet, Anmeldestart 01.03.2024, Anmeldeschluss 16.06.2024

18 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

28.-30.6.24 Pässewanderung zwischen Misox und Calancatal

mit Piz Uccello 2724 m

Wandern Regina Gregori, Tel. P 056 221 21 42

Anforderungen T3, B

Reiseroute ÖV

Unterk./Verpfl. Albergo Valbella, Rossa; San Bernardino

Treffpunkt 28.6.2024, 0.00 Uhr /

Route / Details 1. Tag: Alp de Bec (Soazza) – Pass de Buffalora – Rossa2. Tag: Rossa – Valbella – Val di Passit – Pass di Passit – San Bernardino3. San Bernardino – Piz Uccello (2724 m ü.M. ü.M.) – San Bernardino

Zusatzinfo Am ersten Tag wandern wir vom Misox (Soazza) über den Pass de Buffalora hinüber ins von einer schroffen Felslandschaft geprägte Calancatal nach Ros-sa. Dabei legen wir ein kurzes Wegstück auf dem legendären Sentiero Alpino Calanca zurück und passieren die Capanna Buffalora für eine Stärkung.Die Wanderung am zweiten Tag führt durch das einsame, wilde und einzig-artige Val di Passit auf den Pass di Passit und von dort hinunter nach San Ber-nardino.Am dritten Tag kommen die Gipfelstürmer auf ihre Rechnung, wenn es hoch geht auf den Piz Uccello (2724 m ü.M. ü.M.), der über dem Val Vignun thront.

Ausrüstung Komplette Bergwanderausrüstung. Leichtbepackter Rucksack. Einwandfreie Bergwanderschuhe. Wanderstöcke zu empfehlen. Zwischenverpflegung für FR/SA/SO. Sonnen- und Regenschutz.

Anmeldung Internet, Anmeldeschluss 24.06.2024

29.-30.06.24 TL Sommer Weiterbildung

Ausbildung Fabian Holenstein, Tel. P 079 503 10 63, Mobile 079 503 10 63

Anforderungen S, D

Anmeldung Internet

29.-30.06.24 Rheinwaldhorn 3402 m

Hochtour komb David Brügger, Tel. P 076 430 41 18, Mobile 076 430 41 18

Anforderungen WS+, C

Reiseroute ÖV

Unterk./Verpfl. Capanna Adula UTOE

Kosten Fr. 170.-- Basis 1/2 Aarau – Lago di Luzzone und HP in der Hütte

Treffpunkt 29.6.2024, 6.30 Uhr / Aarau Bahnhof

Route / Details Sa: Anreise nach Lago di Luzzone, danach in ca.3h und 500 Hm zu Fuss zur Hütte durchs Val di Carassino.So: auf aufs Rheinwaldhorn via Malvaglia(2a) ca.4h 1000 Hm danach ab über den Gletscher via Grauhorn ca.3h zur Hütte zurück. Anschliessend wieder durchs Val di Carassino zurück zur Bushaltestelle.

Ausrüstung Komplette Hochtourenausrüstung mit Helm

Anmeldung Internet, Anmeldestart 01.04.2024, Anmeldeschluss 01.06.2024

29.-30.06.24 Piz Morteratsch, 3751 m (Crasta de la Spraunza), ausgebucht

Hochtour komb Samuel Wälty, Tel. P 041 932 50 80, Mobile 079 623 65 79

Anforderungen ZS, C

Die Rote Karte Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 19

Familienbergsteigen FaBe

13.04.2024 Integrative Wanderung von Spreitenbach zum Egelsee für Menschen mit und ohne Handicap

Wandern Johannes Lieb, Tel. P 079 459 31 75, Mobile 079 459 31 75

Anforderungen T2, A

Auf-/Ab, MZ auf/ab 320 HM, MZ wird den Teilnehmenden mit Handicap angepasst. Bei sehr differenter Gruppe, werden zwei Wandergruppen gebildet.

Reiseroute ÖV

Unterk./Verpfl. Spreitenbach, ansonsten Selbstversorgung auf der Tour bei Pausen

Karten 1090 – 1.25:000 Wohlen

Durchführung Johannes Lieb, Stephanie Lieb

Treffpunkt 13.4.2024, 9.00 Uhr / Spreitenbach Dorf

Route / Details Von Spreitenbach über den Franzosenweiher nach Dietikon bis zum Egelsee und wieder retour nach Spreitenbach.

Zusatzinfo Dies ist eine integrative Tour, die es Menschen mit und ohne Handicap ermög-licht, das Limmattal und einen spannenden Moorsee kennenzulernen.

Ausrüstung Wanderkleidung, Witterungsbedingter Schutz (Sonne, Regen), Stöcke (im eige-nen Ermessen), Verpflegung

Anmeldung Schriftlich, Internet, Anmeldestart 01.01.2024, Anmeldeschluss 07.04.2024

27.04.2024 Grosses Abenteuer auf kurzer Distanz: Wolfsschlucht – Bärenloch

Wandern Miriam Sellner, Tel. P 062 823 04 11, Mobile 062 823 04 11

Anforderungen T2, A

Auf-/Ab, MZ auf/ab 300 Hm, MZ 2h, 4km, Mit kurzem Abstecher zum Bärenloch und Pause sind wir wahrscheinlich 3-4h unterwegs.

Reiseroute ÖV: 8.50 ab Aarau via Oensingen, Thalbrücke bis Herbetswil, Wolfsschlucht an 9.45; retour ab Welschenrohr, Zentrum

Unterk./Verpfl. aus dem Rucksack

Kosten Fr. 27.-- ab 17 CHF ÖV (mit Halbtax), Kinder mit Juniorkarte gratis; TL-Entschädigung (10 CHF/SAC-Familie)

Durchführung Die Teilnehmer erhalten eine E-Mail 1-2 Tage davor.

Treffpunkt 27.4.2024, 8.40 Uhr / Gl.1, SBB Aarau

Route / Details Direkt ab der nach ihr benannten Haltestelle pirschen wir uns durch die Wolfs-schlucht, queren den Lochboden und suchen dann das versteckte Bärenloch. Nach der Mittagspause wandern wir nach Welschenrohr und nehmen von dort den Bus zurück nach Aarau.

Zusatzinfo Der kurze Abstecher zum Bärenloch ist T3 (mit Ketten versichert), kann aber ausgelassen werden.Geeignet für lauffreudige Kinder ab ca. 5 Jahren, bzw. wenn jüngere Geschwis-ter von den Eltern teilweise getragen werden, wäre dies auch eine Option. Da Kinder unter 6 Jahren noch keine eigene SAC Mitgliedernummer bekommen, bitte die Jüngeren unbedingt erwähnen.

Ausrüstung bequeme Turn- oder Wanderschuhe mit gutem Profil. Dem Wetter entspre-chende Kleidung.

Anmeldung Internet, Anmeldestart 08.01.2024, Anmeldeschluss 18.04.2024

04.05.2024 Klettergarten Aaterästei

Klettern Fels Stefan Arnold

Anforderungen A

Auf-/Ab, MZ 10 min Zustieg

Reiseroute ÖV ab Bahnhof Aarau (7.31) nach Engi (9.36)

Unterk./Verpfl. Aus dem Rucksack

Karten 1174 Elm

Durchführung TN erhalten spätesten 2-Tage vor Anreise ein E-Mail mit letzten Infos

20 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

Treffpunkt 4.5.2024, 7.20 Uhr / Bahnhof Aarau

Route / Details Die zwei Felsblöcke bieten ideale Bedingungen für Einsteiger und Familien-klettern. Leicht erreichbar, jedoch oft frequentiert – bei Absprache gibt es jedoch genügend Platz für alle.

Zusatzinfo Von der Bushaltestelle aus ist der Klettergarten in wenigen Minuten erreichbar.Topos: https://www.sac-cas.ch/de/huetten-und-touren/sac-tourenportal/aate-raestei-und-familiaestei-9600/kletternFragen bitte via Kontaktformular: https://bit.ly/3tTg9it

Ausrüstung Kletterausrüstung (Klettergurt, Kletterfinken, Schraubkarabiner, Schlingen, Sicherungsgerät, Helm), Wetter- und Sonnenschutz. Expresse und Seile nach Absprache.

Anmeldung Internet, Anmeldestart 01.11.2023, Anmeldeschluss 26.04.2024

29.06.2024 Niederbauen via Stollenloch – Tolle Tiefblicke

Wandern Daniela Zuckschwerdt, Tel. P 079 821 06 51, Mobile 079 821 06 51

Anforderungen T3, A

Auf-/Ab, MZ auf 700 Hm, ab 400 Hm, MZ 3h 15--> eine kurze Strecke T4, gut abgesichert.

Reiseroute Hinfahrt: Aarau – Luzern – Stans – Seelisberg – Weid. Rückfahrt: Emmetten – Beckenried – (Stans – hier evtl. Schiff) – Luzern – Aarau

Unterk./Verpfl. aus dem Rucksack

Kosten Fr. 10.-- pro Familie + individuelles ÖV-Ticket

Karten 1171 Beckenried

Durchführung Daniela Zuckschwerdt

Treffpunkt 29.6.2024, 7.05 Uhr / Aarau Bahnhof, Gleis 5

Route / Details ÖV bis Seelisberg, zu Fuss zum 4er-Seilbähnli, hoch zur Weid, ca. ¾ Stun-de schöner Wanderweg, ca. 1 Stunde auf einem alpinen, sehr exponierten (mit Ketten und Leiter gesichert) Weg hoch durch einen Felsentunnel zum Niderbauen. Aussicht bewundern und ca. 1 Stunde ab Richtung Seilbähnli nach Emmetten. Bus nach Beckenried, dort Baden und / oder Schiff nach Lu-zern, sonst mit Zug nach Luzern und Aarau.

Ausrüstung - Proviant für 1 Tag- Wetterschutz (Sonnen-& Regenschutz)- Eingelaufene Wanderschuhe- Ausweis / Zugabo,..

Anmeldung Internet, Anmeldestart 01.01.2024, Anmeldeschluss 13.06.2024

Kinderbergsteigen KiBe

05.04.2024 Klettertraining KiBe / Offenes Hallenklettern

Klettern Halle Andreas Stehli, Tel. P 061 901 52 62, Mobile 079 597 37 04

Kosten Fr. 5.-- CHF

Treffpunkt 5.4.2024, 18.00 Uhr / Kraftreaktor Lenzburg

Zusatzinfo Details zu den Klettertrainings ‚23/‘24 werden per E-Mail verschickt.

Ausrüstung Gurt, Grigri, Kletterschuhe

Anmeldung Schriftlich

28.04.2024 Klettern Brüggligrat

Klettern Fels Andreas Stehli, Tel. P 061 901 52 62, Mobile 079 597 37 04

Kosten Fr. 20.-- CHF Basis Halbtax

Treffpunkt 28.4.2024, 9.00 Uhr / auf dem Gleis

Route / Details Eine tolle, einfache aber luftige Mehrseillänge! Eignet sich auch für Einsteiger. Details werden per E-Mail bekannt gegeben.

Anmeldung Schriftlich

Die Rote Karte Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 21

03.05.2024 Klettertraining KiBe / Abendklettern Eppenberg

Klettern Fels Andreas Stehli, Tel. P 061 901 52 62, Mobile 079 597 37 04

Treffpunkt 3.5.2024, 17.50 Uhr / Wöschnau (Haltestelle)

Route / Details Das Abendklettern KiBe findet im Klettergarten Eppenberg statt, startet um 17.50 bei der Haltestelle Wöschnau und dauert bis 20.15 (zurück bei der Halte-stelle Wöschnau).

Zusatzinfo Durchführung und genaue Details (insbesondere falls wir in einen anderen Klettergarten gehen) werden per E-Mail mitgeteilt.Bus Bahnhof SBB nach Wöschnau ab 17.43 Bus Bahnhof SBB von Wöschnau ab 20.18, an 20.26

Ausrüstung Kletterausrüstung mit Klettergurt, Helm und Kletterfinken, Selbstsicherungsschlinge, 2 HMS-Schraubkarabiner und ein Grigri, wenn vor-handen. Fehlende Ausrüstungsgegenstände können vom KiBe ausgeliehen werden – Materialabgabe wird direkt vor Ort organisiert.

Anmeldung Schriftlich

17.05.2024 Klettertraining KiBe / Abendklettern Eppenberg

Klettern Fels Luzia Rohrer, Mobile 076 561 30 10

Treffpunkt 17.5.2024, 17.50 Uhr / Wöschnau (Haltestelle)

26.05.2024 Klettern Farnen Zähne

Klettern Fels Luzia Rohrer, Mobile 076 561 30 10

Kosten Fr. 25.--

Treffpunkt 26.5.2024, 8.30 Uhr / Aarau; AEW Parkplatz Rosengarten

Route / Details Details werden per E-Mail bekannt gegeben.

Ausrüstung Turnschuhe für Zustieg. Kletterausrüstung mit Klettergurt, Helm und Kletter-finken, Prusikschlinge, Selbstsicherungsschlinge (Nabelschnur), Abseilachter, 3 HMS-Schraubkarabiner. Ausserdem Trinkflasche, Lunch, Sonnenschutz und Regenschutz

Anmeldung Schriftlich

31.05.2024 Klettertraining KiBe / Abendklettern Eppenberg

Klettern Fels Luzia Rohrer, Mobile 076 561 30 10

Treffpunkt 31.5.2024, 17.50 Uhr / Wöschnau (Haltestelle)

09.06.2024 Klettern Balmfluh Südwände (zusammen mit JO Aarau)

Klettern Fels Martin Rohrer, Tel. P 062 824 63 72

Kosten Fr. 20.-- CHF Basis Halbtax

Treffpunkt 9.6.2024, 9.00 Uhr / auf dem Gleis

Route / Details Eine tolle Mehrseillänge! Wunderschöne Aussicht aufs Mittelland. Eignet sich auch für Einsteiger. Die Tour wird zusammen mit der JO Aarau durchgeführt. Details werden per E-Mail bekannt gegeben.

Ausrüstung Turnschuhe für Zustieg und Ab. Kletterausrüstung mit Klettergurt, Helm und Kletterfinken, Prusikschlinge, Selbstsicherungsschlinge (Nabelschnur), Abseilachter, 3 HMS-Schraubkarabiner.Zudem Trinkflasche, Lunch, Sonnenschutz und Regenschutz

Anmeldung Schriftlich

14.06.2024 Klettertraining KiBe / Abendklettern Eppenberg

Klettern Fels Andreas Stehli, Tel. P 061 901 52 62, Mobile 079 597 37 04

Treffpunkt 14.6.2024, 17.50 Uhr / Wöschnau (Haltestelle)

22 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

23.06.2024 Klettern Mettmenalp

Klettern Fels Andreas Stehli, Tel. P 061 901 52 62, Mobile 079 597 37 04

Kosten Fr. 25.--

Treffpunkt 23.6.2024, 8.00 Uhr / Aarau; AEW Parkplatz Rosengarten

Route / Details Es hat bei der Mettmenalp genügend Routen für jeden Geschmack und in jedem Schwierigkeitsgrad.Gute Möglichkeit für die älteren Kinder im KiBe mal bei der JO zu schnuppern!

Ausrüstung Turnschuhe für Zustieg. Kletterausrüstung mit Klettergurt, Helm und Kletter-finken, Prusikschlinge, Selbstsicherungsschlinge (Nabelschnur), Abseilachter, 3 HMS-Schraubkarabiner, warmer Pulli, Regenjacke, Sonnencreme, Zwischenver-pflegung.

Anmeldung Schriftlich

28.06.2024 Klettertraining KiBe / Abendklettern Eppenberg

Klettern Fels Luzia Rohrer, Mobile 076 561 30 10

Treffpunkt 28.6.2024, 17.50 Uhr / Wöschnau (Haltestelle)

Jugendorganisation JO

Anmeldung Die Tourendetails erscheinen jeweils auf unserer Homepage (www.jo-aarau.ch) oder auf SAC Aarau-Tourenseite (www.sac-aarau.ch/touren.html), welche sich immer auf dem aktuellsten Stand befinden. Wir bitten euch, die Touren, wenn möglich direkt über Drop-Tours anzumelden. Den Link dazu findet ihr auf unserer Homepage. Für Fragen oder Anmeldung zur JO-Aarau Mitgliedschaft bitten wir euch, euch direkt bei Danny Senn telefonisch (078 715 60 88) oder via E-Mail (info@jo-aarau.ch) zu melden.

04.05.2024 La nostalgique

Klettern Fels Cyrielle Kaltenrieder, Tel. P 062 724 91 21, Mobile 0786561681

Anmeldung Internet

08.-12.05.24 Fontainebleau Frankreich (mit JO Baden)

Klettern Fels Paul Frielingsdorf, Mobile 0767485990

Reiseroute PW

Unterk./Verpfl. Campingplatz

Route / Details Wir fahren zusammen mit der JO Baden nach Fontainebleau(Frankreich) zum Bouldern über das auffahrts-Wochenende.Um die Zeit optimal zu nutzen werden wir Mittwoch abends losfahren, damit wir Donnerstag vormittags schon das erste Mal den wunderbaren Fels von Fontainebleau anfühlen dürfen.Untergebracht sind wir auf einem Campingplatz, Verpflegung organisieren wir gemeinsam heimkommen werden wir Sonntag im Laufe des Abends.Mehr Infos folgen..

Ausrüstung Campingkram, Boulderzeug, Badesachen

Anmeldung Internet, Anmeldeschluss 21.04.2024

18.-20.05.24 Chelenalp work+climb

Klettern Fels Marc Iten, Tel. P 062 891 46 80, Mobile 062 891 46 80

Anforderungen B

Die Rote Karte Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 23

Reiseroute ÖV

Unterk./Verpfl. Chelenalphütte

Kosten Fr. 80.--

Durchführung Paul 0767485990

Route / Details Wir gehen vor der Saisoneröffnung auf die Hütte um dem Hüttenwartspärchen mit anstehenden Arbeiten an, in und um die Hütte zu helfen. Neben den Hüt-tenjobs werden wir noch genug Zeit finden um die Klettergärten rund um die Hütte auszuchecken, Abseilen zu üben, vielleicht sogar die Tyrolienne aufzu-bauen und eine gemütliche Zeit in der Hütte zu haben.

Zusatzinfo Falls jemand nur einen Teil der Zeit dabei sein kann, ist das nach Absprache auch möglich selbstständig An-/Abzureisen.

Ausrüstung Kletterausrüstung, Hüttenschlafsack, Wanderschuhe, Regenzeug, Brotdose, Trinkflasche, Stirnlampe

Anmeldung Internet

28.05.2024 Schnuppertraining (Outdoor)

Klettern Fels Paul Frielingsdorf, Mobile 0767485990

Durchführung Paul 0767485990

Route / Details An diesem Training sind auch ausdrücklich alle Jugendlichen(14-22 Jahre) eingeladen, die Interesse haben bei der JO vom SAC-Aarau mitzumachen. Wir werden uns im Klettergarten Eppenberg gegen 18.30 Uhr treffen und zusam-men klettern gehen.Spezielle Vorkenntnisse braucht ihr keine einfach Spass am Klettern!Falls euch dieses Datum nicht passt oder ihr nicht bis dahin warten möchte könnt ihr natürlich auch an einem anderen Training zum Schnuppern teilneh-men. (www.jo-aarau.ch)

Anmeldung Internet

01.06.2024 Klettersteig Kandersteg

Klettersteig Markus Liniger, Tel. P 062 824 24 86, Mobile 079 678 75 69

Anmeldung Internet

04.06.2024 Ausbildungsabend (Outdoor)

Klettern Fels Paul Frielingsdorf, Mobile 0767485990

Anforderungen 5a

Kosten Fr. 15.--

Route / Details Wir gehen zusammen mit dem KiBe klettern an den Südwänden der Balmfluh (SO).

Anmeldung Internet

09.06.2024 Klettern Balmfluh Südwände (mit KiBe)

Klettern Fels Paul Frielingsdorf, Mobile 0767485990

Route / Details Eine tolle Mehrseillänge! Wunderschöne Aussicht aufs Mittelland. Eignet sich auch für Einsteiger. Die Tour wird zusammen mit dem KiBe Aarau durchge-führt. Details werden per E-Mail bekannt gegeben.

Ausrüstung Turnschuhe für Zustieg und Ab. Kletterausrüstung mit Klettergurt, Helm und Kletterfinken, Prusikschlinge, Selbstsicherungsschlinge (Nabelschnur), Tuber/Abseilachter und Regenschutz

Anmeldung Internet

22.-23.06.24 Gross Spannort 3198 m

Hochtour komb Danny Senn, Mobile 078 715 60 88

Anforderungen WS, C

24 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

Auf-/Ab, MZ 1. Tag: auf 900 Hm, MZ 3h; 2. Tag: auf 1250 Hm, MZ 5hab 1250 Hm (bis zur Spannorthütte), 4h, Gesamt: 6h, ab2100 Hm

Reiseroute Oberhalb der Fürenalpbahn können wir Parkieren. Gemischt ggf. ÖV und Auto Gruppe:)

Unterk./Verpfl. Spannorthütte (SAC)

Kosten Fr. 35.-- JO Pauschaltarif (pro Tag)

Karten 1191 Engelberg

Durchführung Oliver Fabel oder Danny Senn

Zusatzinfo Bei Absagen nach Anmeldefrist, wird der volle Tourenbetrag verrechnet. (Aus-ser es findet sich ein Ersatz bspw. aus der Warteliste).

Anmeldung Internet, Anmeldestart 05.01.2024

Seniorengruppe A

Anmeldung www.sac-aarau.ch/touren

03.04.2024 Tibetische Hängebrücke über die Sementina

Wandern Emmi Dürst, Tel. P 062 535 19 40, Mobile 079 737 37 58

Anforderungen T2

Auf-/Ab, MZ auf 750 Hm, ab 740 Hm, MZ 5h

Anmeldung Internet

10.04.2024 Elgg Schauenberg Kollbrunn

Wandern Marianne Sommer, Tel. P +49 62 827 26 59, Mobile 079 465 98 45

Anforderungen T2

Auf-/Ab, MZ auf 700 Hm, ab 720 Hm, MZ 5h 10

Anmeldung Internet

17.04.2024 Les Prés-d’Orvin – Mont Sujet – Prêles

Wandern Kathrin Schmid, Tel. P 079 610 91 54, Mobile 079 610 91 54

Anforderungen T2

Auf-/Ab, MZ auf 700 Hm, ab 890 Hm, MZ 5h 15

Anmeldung Internet

24.04.2024 Nunningen – Hirnichopf – Erschwil

Wandern Jürg Vögtli, Tel. P 062 844 16 19, Mobile 079 743 25 57

Anforderungen T2

Auf-/Ab, MZ auf 679 Hm, ab 848 Hm, MZ 4h 45

Anmeldung Internet

01.05.2024 Schangnau-Wachthubel-Trubschachen

Wandern Ruedi Kuhn, Tel. P 062 822 75 70, Mobile 079 240 20 51

Anforderungen T2

Auf-/Ab, MZ auf 710 Hm, ab 900 Hm, MZ 4h 30

Anmeldung Internet

08.05.2024 Grafenort-Bruniswald-Engelberg

Wandern Beat Andenmatten, Mobile 079 341 18 41

Anforderungen T2

Auf-/Ab, MZ auf 1200 Hm, ab 827 Hm, MZ 5h 45

Anmeldung Internet

Die Rote Karte Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 25

15.05.2024 Wattwil – Hemberg – Krummenau

Wandern Erwin Rieben, Tel. P 062 822 96 50, Mobile 079 275 90 34

Anforderungen T2

Auf-/Ab, MZ auf 948 Hm, ab 849 Hm, MZ 5h 42

Anmeldung Internet

17.05.2024 E-Biketour Fricktal

Bike Dora Bachmann-Wölfli, Tel. P 062 893 07 11, Mobile 079 304 60 68

Anforderungen S1

Auf-/Ab, MZ Details folgen

Treffpunkt 17.5.2024

Anmeldung Internet

22.05.2024 Les Siernes d’Albeuve -Col de Lys- Les Paccots

Wandern Therese Suter, Tel. P 062 891 36 79, Mobile 079 752 11 00

Anforderungen T2, B

Auf-/Ab, MZ auf 1160 Hm, ab 907 Hm, MZ 5h 30

Anmeldung Internet

29.05.2024 Weggis – Rigi Kaltbad – Chräbel

Wandern Emmi Dürst, Tel. P 062 535 19 40, Mobile 079 737 37 58

Anforderungen T3

Auf-/Ab, MZ auf 1120 Hm, ab 870 Hm, MZ 5h 30

Anmeldung Internet

04.-07.06.24 Bavona- und Maggiatal (vier Tage)

Wandern Werner Stocker-Annaheim, Tel. P 062 891 10 21, Mobile 079 325 82 81

Anforderungen T2, B

Auf-/Ab, MZ sep. Wanderprogramm, das der Gruppe A verschickt wurdeMehrheitlich T2-Wanderungen, je 1000 Hm auf- und ab wahrscheinlich

Reiseroute ÖV gem. Fahrplan

Unterk./Verpfl. Charmehotel Barbatè, Tegna

Karten SchweizMobil

Durchführung Details folgend

Route / Details Die geplanten T2-Wanderungen werden im Bavonatal und entweder im Mag-giatal oder Centovalli durchgeführt. Jeweils vor dem Nachtessen werden wir zusammensitzen und den folgenden Tagesablauf besprechen.

Zusatzinfo - es stehen nur 2 Einzelzimmer zur Verfügung- bei der Bemerkung bitte vermerken ob Einzel- oder Doppelzimmer, bei letz-teren mit Angabe der Zimmerpartnerin oder des Zimmerpartners- mit der Anmeldung akzeptierst du die Annullationsbedingungen- Weitere Details folgen- Anmeldung nur via Tourenportal (first come – first serve)

Ausrüstung Details folgen

Anmeldung Internet, Anmeldestart 13.02.2024, Anmeldeschluss 15.04.2024

12.06.2024 Gspon – Saas Fee

Wandern Werner Kaufmann, Tel. P 062 827 34 85, Mobile 079 795 00 63

Anforderungen T2

Auf-/Ab, MZ auf 850 Hm, ab 950 Hm, MZ 5h 30

Anmeldung Internet

26 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

19.06.2024 Zweisimmen – Sparremoos – Jaunpass

Wandern Dora Bachmann-Wölfli, Tel. P 062 893 07 11, Mobile 079 304 60 68

Anforderungen T2, B

Auf-/Ab, MZ auf 1100 Hm, ab 550 Hm, Marschzeit 5h 15

Anmeldung Internet

21.06.2024 E-Biketour, Flugplatz Triengen

Bike Bernhard Meichtry, Tel. P 062 824 68 10, Mobile 079 769 17 44

Anforderungen S1, B

Auf-/Ab, MZ Fahrzeit: ca. 4h 30, ca. 70 km, & 400 Hm. Asphalt und Naturstrassen.

Reiseroute E-Bike

Unterk./Verpfl. Aus dem Rucksack & Restaurant Flughafen Triengen, ev. Mittagessen, Zahlung: Geld & TWINT

Durchführung beim TL, Bernhard Meichtry, bei unsicherem Wetter

Treffpunkt 21.6.2024, 9.00 Uhr / Aarenau Restaurant Schützenhaus. Abfahrt 9.10 Uhr.

Route / Details Aarau Aarenau, Gretzenbach, Köllikerhöhe, Schöftland, Walde, Rehhag, 711 m ü.M., Büron, Flughafen Triengen. Mittagessen im Rest oder aus dem Rucksack. Rückfahrt, Reitnau, Kölliken, Suhr, Aarenau. Ausrüstung Bike, Helm, Flickzeug, Ersatzschlauch & Getränke.

Anmeldung Internet

26.06.2024 Merlen – Murgsee (Tour und TL geändert)

Wandern Cécile Moll, Tel. P 062 842 11 62, Mobile 079 758 06 04

Anforderungen T2

Auf-/Ab, MZ auf 960 Hm, ab 960 Hm, MZ 5h 30

Anmeldung Internet

Seniorengruppe B

Anmeldung www.sac-aarau.ch/touren

03.04.2024 Marthalen-Ellikon-Ziegelhütte

Wandern Walter Säuberli, Tel. P 062 844 17 58, Mobile 079 207 70 28

Anforderungen T1

Auf-/Ab, MZ auf 100 Hm, ab 150 Hm, MZ 4h

Anmeldung Internet

10.04.2024 Rundwanderung auf dem Gempenplateau

Wandern Jürg Vögtli, Tel. P 062 844 16 19, Mobile 079 743 25 57

Anforderungen T1

Auf-/Ab, MZ auf 390 Hm, ab 395 Hm, MZ 4h

Anmeldung Internet

17.04.2024 Wyttnauer Homberg 1. Etappe

Wandern Susanna Dünki Egli, Tel. P 062 897 00 91, Mobile 079 282 28 49

Anforderungen T2

Auf-/Ab, MZ auf 400 Hm, ab 434 Hm, MZ 3h 30

Reiseroute ÖV

Unterk./Verpfl. aus dem Rucksack

Karten Schweiz Mobil

Anmeldung Internet

Die Rote Karte Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 27

24.04.2024 Frauenfeld – Mülitöbeli – Weingarten

Wandern Werner Stocker-Annaheim, Tel. P 062 891 10 21, Mobile 079 325 82 81

Anforderungen T1

Auf-/Ab, MZ auf 450 Hm, ab 400 Hm, MZ 4h

Anmeldung Internet

01.05.2024 Trogen AR – Speicher – Waldegg – St. Georgen

Wandern Verena Walser, Tel. P 062 8441411, Mobile 079 512 4976

Anforderungen T1

Auf-/Ab, MZ auf 380 Hm, ab 530 Hm, MZ 3h 15

Anmeldung Internet

08.05.2024 Interlaken West – Beatushöhlen – Merligen

Wandern Irene Berner, Tel. P 062 827 01 04, Mobile 079 391 35 29

Anforderungen T1

Auf-/Ab, MZ auf 440 Hm, ab 440 Hm, MZ 4h

Anmeldung Internet

15.05.2024 Ricken – Regelstein – Bildhaus

Wandern Emmi Dürst, Tel. P 062 535 19 40, Mobile 079 737 37 58

Anforderungen T1

Auf-/Ab, MZ auf 560 Hm, ab 560 Hm, MZ 3h 50

Anmeldung Internet

22.05.2024 Kloster Fischingen, Rundwanderung

Wandern Elsbeth Baumberger, Tel. P 062 723 49 93, Mobile 079 735 85 24

Anforderungen T1

Auf-/Ab, MZ auf 535 Hm, ab 535 Hm, MZ 3h 30

Anmeldung Internet

29.05.2024 Cholerenschlucht – Höreliweg – Adelboden

Wandern Walter Burn, Tel. P 062 827 27 19, Mobile 079 330 37 10

Anforderungen T2

Auf-/Ab, MZ auf 570 Hm, ab 317 Hm, MZ 3h

Anmeldung Internet

05.06.2024 Combe de Biaufond

Wandern Susanna Dünki Egli, Tel. P 062 897 00 91, Mobile 079 282 28 49

Anforderungen T2

Auf-/Ab, MZ auf 525 Hm, ab 587 Hm, MZ 4h 30

Reiseroute ÖV

Unterk./Verpfl. aus dem Rucksack

Karten Schweiz Mobil

Anmeldung Internet

12.06.2024 Winterthur – Kyburg – Kemptthal

Wandern Werner Stocker-Annaheim, Tel. P 062 891 10 21, Mobile 079 325 82 81

Anforderungen T2

Auf-/Ab, MZ auf 350 Hm, ab 360 Hm, MZ 4h, 12.5 km

Anmeldung Internet

28 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

19.06.2024 Belp – Belperberg – Münsingen

Wandern Noldi Gnädig, Tel. P 0628244756, Mobile 0797747468

Anforderungen T1

Auf-/Ab, MZ auf 460 Hm, ab 465 Hm, MZ 3h 45

Anmeldung Internet

26.06.2024 Thusis – Burg Hohenrätien – Rania

Wandern Theresa Dörig, Tel. P 062 824 10 20, Mobile 079 798 80 66

Anforderungen T2

Auf-/Ab, MZ auf 750 HM, ab 560 HM, MZ 4h

Unterk./Verpfl. KaGi im Speisewagen, Mittagessen aus dem Rucksack

Durchführung M 079 798 80 66

Route / Details Thusis, Burg Hohenrätien, Viamalaschlucht, Rania

Anmeldung Internet

Seniorengruppe C

Anmeldung Mail oder telefonisch am Mittwochabend 17-18 Uhr, beim jeweiligen Tourenleiter

04.04.2024 Martigny – Saxon (Adonisröschenweg)

Wandern Walter Burn, Tel. P 062 827 27 19, Mobile 079 330 37 10

Anforderungen T1

Auf-/Ab, MZ auf 300 Hm, ab 300 Hm, MZ 3h 15

Anmeldung Telefonisch, schriftlich

11.04.2024 Rickenbach – Stierenberg – Reinach

Wandern Hansruedi Nideröst, Tel. P 062 721 33 30

Anforderungen T1

Auf-/Ab, MZ auf 270 Hm, ab 440 Hm, MZ 3h 15

Anmeldung Telefonisch, schriftlich

18.04.2024 Riethüsli – St.Georgen – Dreilinden – St. Fiden

Wandern Walter Gaetzi, Tel. P 062 723 70 46

Anforderungen T1

Auf-/Ab, MZ auf 200 Hm, ab 250 Hm, MZ 2h 30

Anmeldung Telefonisch, schriftlich

25.04.2024 Schiltwald – Schmiedrued – Schlossrued

Wandern Hansruedi Nideröst, Tel. P 062 721 33 30

Anforderungen T1

Auf-/Ab, MZ auf 230 Hm, ab 410 Hm, MZ 3h 00

Anmeldung Telefonisch, schriftlich

02.05.2024 Am Lindenberg: Gelfingen – Ballwil

Wandern Moritz Jäggi, Tel. P 062 842 63 74, Mobile 079 766 71 27

Anforderungen T1

Auf-/Ab, MZ auf 260,Hm, ab 210 Hm, MZ 3h 15

Anmeldung Telefonisch, schriftlich

Die Rote Karte Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 29

16.05.2024 Stammheim – Nussbaumen TG

Wandern Noldi Gnädig, Tel. P 0628244756, Mobile 0797747468

Anforderungen T1

Auf-/Ab, MZ auf 190 Hm, ab 130 Hm. MZ 2h 45

Anmeldung Telefonisch, schriftlich

23.05.2024 Salhöhe – Schafmatt – Rohrerplatte – Geissfluhgrat – Salhöhe

Wandern Hansruedi Nideröst, Tel. P 062 721 33 30

Anforderungen T1

Auf-/Ab, MZ auf 310 Hm, ab 310 Hm, MZ 2h 45

Anmeldung Telefonisch, schriftlich

30.05.2024 Madiswil-Bürgisweierbad-Ghürn -Lindenholz-Madiswil

Wandern Edith Schweizer Lutz, Mobile 0417979723

Anforderungen T2

Auf-/Ab, MZ auf 280 Hm, ab 280 Hm, MZ 3h 30

Anmeldung Telefonisch, schriftlich

06.06.2024 Grillplausch im Ruedertal

Wandern Ruth Hunziker

Anforderungen T1

Route / Details Details folgen später

Anmeldung Telefonisch, schriftlich

13.06.2024 Braunwald – Nussbüel – Braunwald, Rundwanderung

Wandern Manfred Bauer, Tel. P 062 844 34 32, Mobile 079 778 45 62

Anforderungen T1

Auf-/Ab, MZ auf 210 Hm, ab 210 Hm, MZ 2h 30

Anmeldung Telefonisch, schriftlich

20.06.2024 Buch a. Irchel – Irchel – Berg am Irchel

Wandern Paul Lüthy, Tel. P 062 824 55 84, Mobile 079 393 39 94

Anforderungen T1

Auf-/Ab, MZ auf 210 Hm, ab 330 Hm, MZ 3h

Anmeldung Telefonisch, schriftlich

27.06.2024 Klöntalersee: Hinterklöntal – Rhodannenberg

Wandern Walter Gaetzi, Tel. P 062 723 70 46

Anforderungen T1

Auf-/Ab, MZ auf 80 Hm, ab 80 Hm, MZ 2h 45

Anmeldung Telefonisch, schriftlich

30 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

Für alle Mitglieder SAC Aarau

03.04.2024 Konditionstraining – Uuppsss:-) s›letschte vor de Summerpause

Fitness Vreni Köpfli, Mobile 079 487 59 45

Reiseroute Umkleide-Turnhalle-Dusche-Ankleide-Schlummertrunk

Kosten Fr. 2.--

Treffpunkt 3.4.2024, 19.00 Uhr / Vita Parcours – bei Regen in der Halle

Route / Details Heute SPEZIALTRAINING! Treffpunkt 19.00h Vita Parcours bei der Kunsteisbahn (Keba) im Brügglifeld Aarau mit anschliessender Überraschung. Infos im Trai-ning am 27. März 2024 oder bei Vreni bewegt: 079 487 59 45

Zusatzinfo Im Jahr 2007 habe ich angefangen, das Konditionstraining mitzuleiten, den Lead 2010/11 übernommen und jetzt ist es Zeit für mich, die Leitung in jün-gere Hände zu geben. In all den Jahren habe ich viele SACler/innen mit Spass in der Halle herumgejagt und ich sage Dankeschön. Und schön, hast du mit-gemacht. ab Mittwoch, 16. Oktober 2024 geht’s in der Halle wieder los, mit dem Ziel auf die Ski- und Schneeschuhtouren-Saison. Nicht vergessen den Vita Parcours ab 10. April 2024. In diesem Sinne verabschiede mich von der Leitung des Konditionstrainings und wünsche dir einen schönen Sommer. Vreni Köpfli

05.04.2024 Mitgliederversammlung Lesung aus dem Buch „Ein Leben auf der Coaz-Hütte“

Anlass Denise Fussen

Treffpunkt 5.4.2024, 19.00 Uhr / Buchhandlung Kronengasse Aarau (Kronengasse 9)

Route / Details „Ich hatte alles, was ich wollte“, sagt die heute über achtzigjährige Irma Clavadetscher. Behütet aufgewachsen am Zürichsee, folgte sie Ihrer grossen Liebe, dem Bergführer Christian, in die raue Bergwelt des Engadiner Rosegtals.Als eine der ersten Hüttenwartinnen der Schweiz verbrachte sie fast ihr halbes Leben auf 2610 Metern über Meer. Von 1963 bis 2001 bewirtschaftete sie dort zusammen mit ihrem Mann die Coaz-Hütte.

Zusatzinfo Referentin: Marianne Klopfenstein (Mitglied SAC-Aarau) liest aus dem Buch von Irma Clavadertscher.

06.04.2024 Putz- und Instandhaltungstage Klettergarten Eppenberg

Diverses Samuel Wälty, Tel. P 041 932 50 80, Mobile 079 623 65 79

Durchführung E-Mail spätestens 2d vor Tour

Treffpunkt 6.4.2024, 9.00 Uhr / Parkplatz Waldhaus Schönenwerd (Fohrackerweg 2, 50

Route / Details Paul Hunziker hat rund um Eppenberg sehr gut eingerichtete und erschlosse-ne Klettergärten erstellt, welche sich grosser Beliebtheit erfreuen. Damit uns diese auch zukünftig sicher und gepflegt zur Verfügung stehen, benötigen die Gärten entsprechend Pflege und Kontrolle.Kletterst Du gerne, machst gerne draussen etwas sinnvolles mit Gleichgesinn-ten oder schätzt Du sichere Klettereinrichtungen? Dann freuen wir uns über Deine Anmeldung und Deinen geschätzten Beitrag.

Zusatzinfo Arbeiten / Tätigkeiten:- Routenpflege & Kontrolle- Reinigung & Instandhaltung Zugänge zu Routen und SektorenDafür muss man weder ein Kletterprofi noch zwei rechte Hände haben. Im Gegenzug ist es aber eine hervorragende Gelegenheit etwas über die Funk-tionsweise und Beurteilung von Bohr- und Klebhaken zu lernen.Verpflegung wird offeriert. Transport vom Bahnhof Aarau zum Klettergarten kann organisiert werden. Die Arbeit dauert bis ca. 1600 Uhr.

Ausrüstung Je nach Tätigkeit- Routenpflege & Kontrolle -> Kletterausrüstung- Reinigung & Instandhaltung Zugangswege -> Gartenwerkzeuge (Schaufel, Pickel, etc.)

Anmeldung Internet, Anmeldestart 01.01.2024, Anmeldeschluss 31.03.2024

Die Rote Karte Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 31

10.04.2024 Team Kondi jeden Mittwoch am Vita Parcours – voller power & wetterfest

Fitness Vreni Köpfli, Mobile 079 487 59 45

Treffpunkt 10.4.2024, 19.30 Uhr / Kunsteisbahn (Keba) Brügglifeld, Aarau

Route / Details Wir sind unermüdlich – Wir sind wetterfest – Wir erhalten unsere im Winter er-arbeitete Fitness jeden Mittwoch am Vita Parcours!! Wir lieben es, uns draussen und in der Gruppe zu bewegen, den sozialen Kontakt aufrecht zu halten und sind offen für neue Teilnehmende. Du kannst ohne Anmeldung mitmachen. Hast du Fragen? – Vreni fragen 079 487 59 45.

23.04.2024 Seiltechnikkurs

Ausbildung Guido de Pretto, Tel. P 044 770 00 60, Mobile 079 483 71 29

Anforderungen KSI, A

Treffpunkt 23.4.2024, 18.45 Uhr / Pferderennbahn Schachen Aarau

Route / Details Seiltechnikkurs für Einsteiger und Fortgeschrittene. Der Kurs findet an zwei Abenden mit dem gleichem Inhalt statt, wobei man an einem oder beiden Daten teilnehmen kann. Es wird verschiedene Posten geben, welche wir im 15 min Takt wechseln. Ein Posten darf mehrmals gemacht werden. Gewisse Pos-ten müssen gemacht sein (gilt für Teiln. Firn- & Gletscherkurs)Der Kurs ist obligatorisch für Teilnehmer des Firn- und Gletscherkurses.

Zusatzinfo Kursdauer: 18.45 bis 21.15 Uhr. Keine besonderen Vorkenntnisse nötig. Wir üben worauf es rund ums Seil ankommt: – Anseilen Gletscher und Fels und entsprechende Basis-Knoten. – Sicherung / Standplatzbau und entsprechende Basis-Knoten – Abseilen und entsprechende Basis-KnotenBei Fragen oder für weitere Informationen gibt der TL gerne Auskunft

Ausrüstung Klettergurt, 2 Schraubkarabiner, Sicherungs- und/oder Abseilgerät, Selbstsicherungsschlinge, Prusikschlinge, 2x 120er Bandschlingen, 5 m Reepschnur. (Dies ist das Minimummaterial, das es für jede SAC Tour oder auch mit Bergführer braucht...! Bitte selbst organisieren)Es braucht für den Kurs kein weiteres Material, wenn du aber welches hast, nimm es mit.Der Kurs kann in Jeans und Turnschuhen gemacht werden.

Anmeldung Internet, Anmeldestart 01.02.2024, Anmeldeschluss 21.04.2024

26.04.2024 Frondienst, Clubhaus-Irehägeli

Diverses Bernhard Meichtry, Tel. P 062 824 68 10, Mobile 079 769 17 44

Unterk./Verpfl. Verpflegung wird organisiert

Durchführung Alle Angemeldeten erhalten am Vorabend ein E-Mail mit letzten Infos

Treffpunkt 26.4.2024, 9.00 Uhr / P. Ihegi, Biberstein

Route / Details Parkplatz Ihegi, Biberstein, oder Bus Nr. 4 bis Endstation Ihegi, 10 min. Fuss-marsch. Kaffee, Getränke und Verpflegung wird organisiert. Nach dem Startkaffee mit Gipfeli, arbeiten wir bis ca. 16 Uhr. Auch Halbtagshelfer & Helferinnen sind herzlich willkommen.

Zusatzinfo Nach dem Kaffee sind folgende Arbeiten vorgesehen:Reinigung und Unterhaltsarbeiten in und ums Haus, Brennholz sägen, spalten und aufschichten. Wenn möglich Arbeitshandschuhe und stabiles Schuhwerk mitnehmen.Ausweich-Datum: Fr, 03. Mai 24

Anmeldung Internet, Anmeldeschluss 25.04.2024

30.04.2024 Seiltechnikkurs

Ausbildung Guido de Pretto, Tel. P 044 770 00 60, Mobile 079 483 71 29

Anforderungen KSI, A

Treffpunkt 30.4.2024, 18.45 Uhr / Pferderennbahn Schachen Aarau

Route / Details siehe Seiltechnikkurs 23.04.2024

32 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

01.05.2024 Team Kondi jeden Mittwoch am Vita Parcours – voller power & wetterfest

Fitness Vreni Köpfli, Mobile 079 487 59 45

Treffpunkt 1.5.2024, 19.30 Uhr / Kunsteisbahn (Keba) Brügglifeld, Aarau

Route / Details Wir sind unermüdlich – Wir sind wetterfest – Wir erhalten unsere im Winter er-arbeitete Fitness jeden Mittwoch am Vita Parcours!! Wir lieben es, uns draussen und in der Gruppe zu bewegen, den sozialen Kontakt aufrecht zu halten und sind offen für neue Teilnehmende. Du kannst ohne Anmeldung mitmachen. Hast du Fragen? – Vreni fragen 079 487 59 45.

03.05.2024 Mitgliederversammlung Dying Giants: Klimawandel in der Schweizer Bergwelt

Anlass Denise Fussen

Treffpunkt 3.5.2024, 19.30 Uhr / Traube Küttigen

Route / Details Der Klimawandel verändert die Bergwelt. Unser SAC-Mitglied Dominik Meier ist ein begeisterter Berggänger und hat 2021 in einem halben Jahr mit Foto und Filmkamera ausgerüstet, interessante und vergängliche Orte der Schwei-zer Kryosphäre besucht um diese zu dokumentieren und auch Nicht-Alpinisten näher zu bringen.Er erzählt uns von dieser Arbeit und seinen Eindrücken in der Schweizer Berg-welt.

Zusatzinfo Weitere Informationen findest du hier: Home Page (dying-giants.ch)Referenten: Dominik Meier

03.05.2024 Ersatzdatum, Frondienst, Clubhaus-Irehägeli

Diverses Bernhard Meichtry, Tel. P 062 824 68 10, Mobile 079 769 17 44

Unterk./Verpfl. Verpflegung wird organisiert

Durchführung Alle Angemeldeten erhalten am Vorabend ein E-Mail mit letzten Infos

Route / Details Parkplatz Ihegi, Biberstein, oder Bus Nr. 4 bis Endstation Ihegi, 10 min. Fuss-marsch. Kaffee, Getränke und Verpflegung wird organisiert. Nach dem Startkaffee mit Gipfeli, arbeiten wir bis ca. 16 Uhr. Auch Halbtagshelfer & Helferinnen sind herzlich willkommen.

Zusatzinfo Nach dem Kaffee sind folgende Arbeiten vorgesehen:Reinigung und Unterhaltsarbeiten in und ums Haus, Brennholz sägen, spalten und aufschichten. Wenn möglich Arbeitshandschuhe und stabiles Schuhwerk mitnehmen.

Anmeldung Internet, Anmeldeschluss 01.05.2024

04.05.2024 Mitgliederversammlung Vielfältiger Wald – vielfältige Nutzung mit Konfliktpotenzial

Anlass Denise Fussen

Treffpunkt 4.5.2024, 13.30 Uhr / Benkerjoch

Route / Details Marcel Murri, Leiter der Sektion Walderhaltung der Aargauer Kantsonsverwaltung und verantwortlich für das Thema Nutzungskonflikte im Wald, wird in einem Rundgang durch den Küttiger Wald im Gebiet zwischen Benkerjoch und Herzberg einen Einblick geben in Nutzungskonflikte und wie wir unsere Besuche in den Wäldern so gestalten können, dass der Lebensraum Wald möglichst geschont wird.

Zusatzinfo Treffpunkt Benkerjoch um 13.30 Uhr (Bus 136 Aarau Bahnhof ab 13.17, Benkerjoch an, 13.29). Ende ca. 16 Uhr Bushaltestelle KüttigenReferent: Marcel Murri, Abteilung Wald des Aargauer Departements Bau, Ver-kehr und Umwelt

Ausrüstung Wanderausrüstung

Die Rote Karte Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 33

16.05.2024 «Wenn simmer dört?»

Anlass Denise Fussen

Treffpunkt 16.5.2024, 19.30 Uhr / folgt später

Route / Details Austausch über die Tücken und Freuden mit Kindern in den Bergen; FaBe SAC Aarau (Was und für wen ist FaBe? Programm FaBe 2024); Ausrüstung und Ver-pflegung; Medizinische Themen (mit Nadia Zimmermann, Kinderärztin, Mutter & Bergliebhaberin); Tourenplanung; Apéro & Ideenaustausch

Zusatzinfo Referentinnen: Daniela Zuckschwerdt (Tourenleiterin SAC Aarau) und Nadia Zimmermann

Anmeldung Internet

05.06.2024 Team Kondi jeden Mittwoch am Vita Parcours – voller power & wetterfest

Fitness Vreni Köpfli, Mobile 079 487 59 45

Treffpunkt 5.6.2024, 19.30 Uhr / Kunsteisbahn (Keba) Brügglifeld, Aarau

Route / Details Wir sind unermüdlich – Wir sind wetterfest – Wir erhalten unsere im Winter er-arbeitete Fitness jeden Mittwoch am Vita Parcours!! Wir lieben es, uns draussen und in der Gruppe zu bewegen, den sozialen Kontakt aufrecht zu halten und sind offen für neue Teilnehmende. Du kannst ohne Anmeldung mitmachen. Hast du Fragen? – Vreni fragen 079 487 59 45.

08.-09.06.24 Abschönen

Anlass Anita Karbacher, Tel. P 062 822 49 68, Mobile 079 796 72 05

Anforderungen T2, A

Reiseroute ÖV

Unterk./Verpfl. Gasthaus Göscheneralp

Kosten Fr. 45.-- Basis Halbtax, Kosten Halbpension werden von der Sektion übernom-men

Durchführung Anita Karbacher 079 796 72 05

Treffpunkt 8.6.2024, 6.45 Uhr / Bahnhof Aarau

Route / Details Chunsch au mit ins GöschenertalSamstag: Arbeitseinsatz (Alpweiden von Lawinenschutt säubern, Wege und Übergänge instand stellen) bis 15.30 Uhr. Einsatz wird organisiert von der Bürgergemeinde Göschenen. Mittagessen (Lunchpaket) wird von der Alpkorporation offeriert. Anschliessend Heimreise oder Veginachtessen mit Halbpension im Mehrbettzimmer im Gasthaus Göscheneralp. Sonntag: Wan-derung von Gwüest nach Göschenen und Rückschau mit Fotos und Text mit Hermann Zgraggen und Ursula Wyss.

Zusatzinfo Jeden Frühsommer helfen die SAC-Sektionen, die im Göscheneralptal eine Hütte besitzen, beim Abschönen. Die praktische Zusammenarbeit mit den Leuten von Göschenen bedeutet für diese eine reale Hilfe. Sie ist gleichzeitig ein Zeichen der Verbundenheit mit der Bevölkerung vor Ort und ermöglicht interessante Begegnungen und Gespräche. Der Anlass vom Sonntag vertieft das Kennenlernen der Region und die Verbundenheit mit den Menschen im TalAchtung!!Abmeldungen für die Übernachtung und die Halbpension nach dem 28. Mai hat die volle Kostenübernahme zur Folge

Ausrüstung Wanderausrüstung, gutes Schuhwerk, Arbeitskleidung mit Arbeitshandschu-hen. Regen- und Sonnenschutz, Hüttenschlafsack und Hüttenfinken

Anmeldung Internet, Anmeldestart 01.01.2024, Anmeldeschluss 15.05.2024

34 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

Jahresberichte

Bericht 2023 des Präsidenten

Wir blicken auf ein ereignisreiches Jahr zurück, insbesondere auch mit vielen Veränderungen im Vorstand. So hat Christoph Liebetrau das Präsidium an mich übergeben und mich seither als Vizepräsident unterstützt. Auch ist es uns gelungen, an der letzten GV die vakanten Stel-len im Vorstand zu besetzen. Unser Ansatz, je-des Quartal über das Format «Clubgeschehen» aus dem Vorstand und den Kommissionen zu berichten, ist gut angekommen und wird ent-sprechend weitergeführt.

Hier will ich mich auf die Highlights aus dem vergangenen Jahr konzentrieren:

Letztes Jahr haben wir unsere Jubilarenfeier zum ersten Mal mit einem Neumitgliederanlass kombiniert, was bei allen gut angekommen ist und daher wiederholt wird.

Im Jahr 2022 konnten wir auf einen neuen Be-sucherrekord auf der Chelenalp zurückblicken, diese Zahl hat sich nun stabilisiert.

Unser Tourenangebot erfreut sich ebenfalls grosser Beliebtheit, auch wenn im Winter die-ses Jahr leider besonders viele Touren abgesagt werden mussten (es konnten lediglich 15 der geplanten 37 durchgeführt werden). Grund da-für war der fehlende Schnee.

Auch unser Aus- und Weiterbildungsangebot wurde rege genutzt. Wir freuen uns insbeson-dere über die neuen Tourenleitenden, die wir begrüssen durften!

Das Vereinsvermögen hat um Fr. 4’297 zuge-nommen und beträgt per Ende Dezember 2023 Fr. 618‘350.

Ein gutes finanzielles Resultat ist auch deswe-gen erfreulich, weil wir eine solide Grundlage benötigen, hinsichtlich der bevorstehenden Sanierung der Chelenalphütte. Die Vorberei-tungen hierzu sind weitergelaufen, ein Bericht folgt an unserer GV.

Weitere Details aus den verschiedenen Kom-missionen können den entsprechenden Jahres-berichten und Quartalsberichten aus dem Vor-stand («Clubgeschehen») entnommen werden.

Auch im kommenden Jahr werden uns viele Themen beschäftigen, insbesondere aber die folgenden:

Wir haben eine Kommunikationsstrategie erar-beitet und wollen diese nun umsetzen.

Es gibt verschiedene Arbeiten zur Weiterfüh-rung unseres Projekts zur Sanierung der Chelenalphütte.

Wir müssen unsere Lücken im Vorstand schliessen (Aktuar:in und Vertretung Umwelt- und Kulturkommission).

Es laufen Sondierungsarbeiten zum Ersatz un-serer Tourenverwaltungssoftware (DropTours).

Das zunehmende Interesse an den Bergen ist auch mit einem zunehmenden Bedarf verbun-den, unseren Einfluss auf die sensible Umwelt in den Bergen zu thematisieren.

Die Aufarbeitung des Defizits der Kletter-WM 2023 ist in vollem Gange.

Dies alles würden wir ohne den unermüdlichen Einsatz unserer Mitglieder nicht schaffen. Vie-len Dank allen fürs Beitragen zum Erfolg des SAC Aarau!

Denis Simonet

Präsident SAC Aarau

Hüttenkommission

Wir blicken auf ein ereignisreiches Hüttenjahr zurück. Auch in der vergangenen Saison sind die Übernachtungen auf einem hohen Niveau stabil geblieben, obwohl die neuen Hüttenwar-te den Dachstock aus Sicherheitsgründen (Feu-er) nicht mehr öffneten und somit weniger Schlafplätze zur Verfügung standen. Marjolein und Martin hatten bereits im Frühling viele Skitourengäste zu versorgen. Die Urner Haute Route scheint sich immer mehr einer grossen Beliebtheit zu erfreuen. Die neue Hängebrücke oberhalb der Hütte hat sich bewährt und er-laubt auch nicht so mutigen Wanderern eine sichere Überquerung der Schlucht.Anfangs Jahr wurden die alten Batterien durch neue mit doppelt so viel Leistung ersetzt. Die Turbine musste einer Revision unterzogen wer-den und erbringt wieder gute Leistung. Wir sind stolz, dass Dank verschiedener Massnahmen der Hüttenwarte wie Hüttentragete und vieles mehr, die Versor-gungsflüge reduziert werden konnten.

Intensiv war diese Saison nicht nur für die neu-en Hüttenwarte, sondern auch für Andreas Mante. Als Hüttenverantwortlicher musste er sich mit vielen Aufgaben und neuen Themen zur anstehenden Hüttensanierung befassen. Ein neues Marketingkonzept wurde in Angriff genommen und wird an der GV 2024 präsen-tiert.

Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 35

Im August konnte Dank grossem Einsatz von Andreas Koller, Beat Suter und Ernst Hagenbuch die Wasserfassung verlängert werden. Bei gars-tigem Wetter haben wir in unwegsamen Gelän-de gebuddelt und Wasserleitungen verlegt. Zu unserer Freude hat alles planmässig geklappt und die Wasserversorgung der Hütte ist für die nächsten Jahre wieder gewährleistet. Einmal mehr hat uns die Armee während diesem Ein-satz grosszügig unterstützt.

Auf Ende Jahr hat Pablo Breitschmid die Hüt-tenkommission verlassen. Pablo hat uns seit Gründung der Hüttenkommission unterstützt und sich vor allem um Wege, Markierungen und Brücken gekümmert. Wir möchten Pablo für seine wertvollen Dienste ganz herzlich dan-ken und ich wünsche ihm für die Zukunft alles Gute.

Zum Schluss möchten wir im Namen des gan-zen Vereins Marjolein und Martin für Ihren Ein-satz, die wohlwollende Zusammenarbeit und die neuen Ideen, die sie eingebracht und um-gesetzt haben, ganz herzlich danken.

Für die Hüttenkommission

Verena Wettstein

Jahresbericht Irehägeli 2023

Ein ruhiges Jahr, so macht es den Anschein. Doch es gibt immer wieder etwas zu erledigen oder zu verbessern. Einige Mieter verlassen das Haus leider nicht immer so, wie sie es angetrof-fen haben. Mein Wunsch, eine alpine Wand mit alten Berg-Utensilien konnte verwirklicht wer-den. Allen, die einen Gegenstand beigetragen haben, vielen Dank. Auch die neu angeschaffte Feuerschüsse war sehr beliebt war und wurde rege benützt. Das Haus konnte 78 mal vermie-tet werden an total 946 Personen, davon 212 im SAC, 634 Nichtmitglieder, 44 Jugendliche und 56 Kinder. Dies entspricht den Belegungen in den letzten Jahren. Sieben Helferinnen und Helfer leisteten 46 Stunden Frondienst. Mein eigener Arbeitsaufwand als Hüttenwart betrug um die 440 Stunden, was wiederum die Freizeit des Hauswartes stark verkürzt hat.

Allen, die an den Frondiensten oder auf andere Weise das Irehägeli unterstützt haben, gilt mein herzlicher Dank.

Der Hüttenwart: Beni Meichtry

Wintertouren 2023

Ein weiterer Winter zum vergessen. In tieferen und mittleren Lagen lag praktisch kein oder dann nur wenig Schnee. In hohen Lagen war aufgrund des spärlichen Niederschlages nur eine knappe Schneedecke vorhanden. Das führte dazu, dass von den 37 geplanten Touren und Aus- und Weiterbildungsanlässen lediglich 15 (VJ: 26) durchgeführt werden konnten. An diesen nahmen 121 (VJ: 182) Mitglieder teil. 55% aller Tourenteilnehmenden reisten mit dem ÖV.

Trotz der widrigen Rahmenbedingungen konn-ten unsere Tourenleitenden auf etlichen Touren Pulverschnee finden, was die Teilnehmenden sehr erfreute. Das Aus- und Weiterbildungspro-gramm für unsere Sektionsmitglieder wurde rege genutzt. Mit 47 Teilnehmenden erreichten wir sogar eine höhere Beteiligung als im Vorjahr (39). Der Skitechnikkurs brachte das Fahrkönnen der Teilnehmenden auf ein neues Niveau. Sie erhielten viele Tipps und Tricks. Da-bei wurden auch neue Ansätze verfolgt. In März stärkten die Tourenleitenden unter prekären Schneeverhältnissen ihre Abfahrtskompetenz. Gemäss einer nicht repräsentativen Umfrage ist das erlangte Wissen und die erworbenen Techniken besonders nachhaltig bei den Teil-nehmenden verankert. Etliche Tourenteilnehmende konnten bereits von die-sem Wissensausbau profitieren.

Der Eiskletterkurs musste der Tourenleiter lei-der verletzungsbedingt absagen.

Abschliessend ein herzliches Dankeschön, lie-be Tourenleitende, für eure professionelle Tourenplanung und euren Einsatz für die Sektion. Ohne euch gäbe es kein so abwechs-lungsreiches Tourenangebot. Und danke, liebe Teilnehmende, dass ihr das attraktive Angebot unserer Sektion genutzt habt!

Für das 2024 wünsche ich allen viel Zeit für ab-wechslungsreiche Touren und damit verbun-den schöne Erlebnisse in den Bergen.

Lukas Roth, Wintertourenchef

36 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

Sektion: Schneeschuhtouren (WT/ Wintertrekking)

Rolf Gutjahr hat im Winter 2023 die Ausbildung zum Schneeschuhtourenleiter erfolgreich ab-solviert und wir dürfen uns auf ein erweitertes Angebot an Schneeschuhtouren freuen. Herzli-chen Dank dafür!

Ich darf euch auch darauf aufmerksam machen, dass Stephanie Lieb, die zurzeit noch in der Ausbildung zur Schneeschuhtourenleiterin steht, sich bereit erklärt hat, leichtere Schnee-schuhtouren während der Woche anzubieten. Dazu wünsche ich ihr gutes Gelingen und ausserdem einen guten Start in der Sektion.

Von den geplanten 9 Schneeschuhtouren konnten lediglich deren 4 durchgeführt wer-den. Der mangelnde Schnee und das schlechte Wetter waren die Hauptgründe für die Absagen. Zudem kam leider dazu, dass ein Tourenleiter aus persönlichen Gründen zwei Touren absa-gen musste. Das Jahr 2023 wird wohl als eine der schlechtesten Schneeschuhtouren-Saisons in die Geschichte eingehen.

Aufgrund er wenigen durchgeführten Touren belief sich somit die Zahl der Teilnehmenden auf 30 (Vorjahr 81). Der Durchschnitt pro durch-geführte Tour blieb mit 7,5 Personen praktisch auf Vorjahresniveau (7,4). Die Touren wurden in der Innerschweiz und im Jura angeboten und durchgeführt. Vom Schwierigkeitsgrad her ge-sehen umfasste das Angebot nur einfachere Schneeschuhtouren (WT2 und WT3).

Erfreulicherweise sind keine Unfälle zu vermel-den. Die An- und Rückreisen zu den jeweiligen Ausgangspunkten fanden allesamt mit öffentli-chen Verkehrsmitteln statt.

An dieser Stelle geht ein herzliches Danke-schön an alle Tourenleitenden für deren immer wieder neuen Entdeckungen an Touren, für die sorgfältige und professionelle Planung und die umsichtige und sichere Führung der angebote-nen Touren.

Daniel Meyer, Trekking/Schneeschuhtouren

Sommertouren 2023

Wie es beim SAC Aarau Tradition ist, gebe ich gerne einen Rückblick auf das vergangene Sommer(Hoch)touren - Jahr 2023.

Von den 16 geplanten Touren (6 Hochtouren, 10 kombinierte Hochtouren) konnten stolze 9 Touren durchgeführt werden. Das sind 3 Hoch-touren und 6 kombinierte Hochtouren mit ins-gesamt 59 Teilnehmern. Dies ergibt eine durch-

schnittliche Teilnehmerzahl pro Tour von 6.5 (gleich wie im Jahr 2022). Bei den Klettertouren wurden 5 von 8 geplanten Aktivitäten mit ins-gesamt 20 Teilnehmenden durchgeführt.

Nicht in der Statistik enthalten, sind die Reinigungs- und Unterhaltstage im Klettergarten Eppenberg mit 3 Tagen und total 9 Teilnehmenden.

Ein grosses Engagement des SAC Aarau ist auch die Aus- und Weiterbildung der Mitglieder und Tourenleiter/innen. Jedes Jahr gibt es ein span-nendes Angebot das rege von den Mitgliedern rege genutzt wird. So haben im Seiltechnikkurs 1 und 2 haben jeweils 45 bzw. 49 Personen den Umgang mit dem Seil neu erlernt oder vertieft. Den Kletterkurs von der Halle an den Felsen wurde von 14 Personen genutzt und auch der 2-tägige Firn- und Gletscherkurs war mit 29 Teilnehmer (inkl. TL) ausgebucht.

Ohne unsere motivierten Tourenleiter/Innen würde es auch kein so grosses und spannendes Angebot geben. Deshalb möchte ich mich bei all unseren Tourenleiter/innen für das erfolgrei-che Jahr 2023 bedanken. Ihr wart grossartig! Danken möchte ich aber auch den Teilnehmer/innen für das grosse Interesse an den SAC-Touren und auch für die konstruktiven Rückmeldungen und das Lob, denn das ist der Motivationsmotor für uns Tourenleiter/innen.

Ich wünsche allen SAC-Mitgliedern ein schönes 2024 mit vielen tollen Bergerlebnissen. 

Fabian Holenstein, Sommertourenchef

Sektion: Wandern (T/Trekking)

Von Stephanie und Johannes Lieb habe ich Er-freuliches zu vermelden. Beide, ausgebildete Wanderleiter und mit mehr als zehnjähriger Er-fahrung im Bereich von Wandern als Möglich-keit der Inklusion, bieten im Jahre 2024 erst-mals Wanderungen für Menschen mit und ohne Handicap an. Der SAC Aarau, als eine der ersten Sektionen in der Schweiz, hat sich bereit erklärt, dieses Angebot ins Jahresprogramm aufzunehmen. Ich wünsche Stephanie und Jo-hannes viel Erfolg bei dieser anspruchsvollen Tätigkeit. Herzlichen Dank für dieses tolle En-gagement.

Liebe Mitglieder, auch dieses Jahr möchte ich wieder ein paar Zahlen zur vergangenen Tourensaison festhalten:

Von den geplanten 29 ein- und mehrtägigen Touren (Vorjahr 40) konnten 26 (Vorjahr 28) durchgeführt werden. Zwei Touren konnten

Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 37

wetterbedingt und eine Tour wegen zu wenig Teilnehmenden nicht stattfinden.

Total nahmen 187 (Vorjahr 205) Personen an den 26 durchgeführten Wanderungen der Sek-tion teil. Das entspricht einem Durchschnitt von 7 Teilnehmenden (Vorjahr 7).

Den Tourenleitenden, welche sich freiwillig und mit viel Enthusiasmus für die Sektion engagie-ren, sei hiermit ein grosses Dankeschön ausge-sprochen.

Für die kommende Saison wünsche ich allen Tourenleitenden und Mitgliedern schöne, er-lebnisreiche und unfallfreie Touren. Ich hoffe, wie ihr alle auch, dass wir die Berge wiederum in ihrer vollen Pracht erleben dürfen.

Daniel Meyer

Familienbergsteigen 2023

Im Jahr 2023 haben wir ein stark verschlanktes Programm angeboten, da die Anmeldungen im Vorjahr so bescheiden waren. Das Sommerla-ger auf der Grialetschhütte mit dem BF Daniel Silbernagel und den zwei TL Christian Frei und Stefan Arnold war wieder ein Highlight und konnte unfallfrei und bei meist gutem Wetter sehr erfolgreich durchgeführt werden. Die zwei angebotenen Kletteranlässe waren ausge-bucht, leider fiel das Kletter-Wochenende auf dem Steingletscher dem ausnahmsweise schlechten Wetter zum Opfer. Die Frühsom-mer-Jura-Wanderung mit Miriam Sellner wurde trotz stürmischem Wetter erfolgreich durchge-führt. Die Grieslipass- & Arpitettaz-Wanderun-gen mussten hingegen mangels Anmeldungen abgesagt werden. Genauso, wie beim Mitglie-derversammlungs-Anlass «Mit Kindern in den Bergen», so dass auch die MW kurzfristig abge-sagt werden musste.

Das nächste FaBe-Lager wird vom 14. bis 20. Juli 2024 in der Cabane d’Orny stattfinden. (In der zweiten Aarauer-Sommerferienwoche, da-mit die Lenzburger Familien auch wieder teil-nehmen können). Die Kletterangebote werden 2024 ausgebaut. Ein regelmässiges Hallentrai-ning ist nicht zu organisieren. Die sehr einge-schränkte Hallenverfügbarkeit passt nicht zu den Leiterverfügbarkeiten. Im Jahr 2024 wer-den wir ein kleines, aber sehr diverses Wander-angebot durchführen und auch die beliebte Nidleloch-Tour wird wieder ins Programm auf-genommen. Wir freuen uns, dass Mirjam Roth unser kleines Leiterteam ergänzen wird.

Da das Familien-Bergsteigen auch explizit Neu-linge begrüsst, und wir laufend neue Teilneh-menden suchen (die Kinder wachsen schnell

aus dem FaBe Alter raus…), sind wir auf Wer-bung aller SAC Mitglieder angewiesen: bitte ermutigt Freunde, Verwandte, Götti- & Grosskinder mit entsprechender Begleitung mal bei uns reinzuschauen. Bei Fragen oder Un-sicherheiten dürfen sie sich gerne direkt an uns wenden, das Angebot ist explizit für (Wieder-)Einsteigende gedacht!

Ich möchte mich an dieser Stelle bei den Tourenleitenden von Herzen für die umsichti-gen und kundigen Tourenleitertätigkeiten be-danken. Allen bisherigen und künftigen Fa-Be-Teilnehmenden wünsche ich eine spannen-des und unfallfreies Bergjahr 2024!

Daniela Zuckschwerdt, FaBe-Chefin

Kinderbergsteigen (KiBe) 2023

Mit dem Leiterteam steht oder fällt das Kinder-bergsteigen: Deshalb möchte ich diesem ein-mal mehr ganz herzlich für den geleisteten Ein-satz und vor allem für die Qualität der Arbeit danken! Neben den in der Statistik ausgewiese-nen 512 teilnehmenden KiBe-lerInnen kamen noch 142 teilnehmende LeiterInnen dazu. Ihr ‚geleisteter Beitrag‘ reicht von einigen Stunden am Abend bis zu fünf Ferientagen im KiBe-Lager. Dazu kommen noch der J+S Fort-bildungskurs und/oder die KiBe-interne Weiter-bildung, um sich technisch und methodisch auf dem neusten Stand zu halten. Nur dank diesem Engagement und der Bereitschaft, Verantwor-tung für die anvertrauten KiBe-lerInnen zu übernehmen, kann das Kinderbergsteigen überhaupt in dieser Form stattfinden.

Im Winterhalbjahr 2022/2023 wurde das Hal-lentraining der Trainingsgruppe (zweiwöchent-liches Training) mit 15 Teilnehmer*innen wie-der gut besucht. Dies hat sich im Winterhalb-jahr 2023/2024 sogar noch etwas gesteigert und liegt jetzt nahe der Kapazitätsgrenze (20 Teilnehmer*innen). Wir möchten in dieser Gruppe die KiBe-lerInnen ansprechen, die regelmässig klettern wollen. Die Ziele werden individuell dem vorhandenen Können ange-passt, was Dank einem erhöhtem Leitereinsatz auch gelingt. Alle Teilnehmer*innen sind auch bereit, das ganze Jahr hindurch bei den Aussenanlässen aktiv zu sein: Der erhobene Kursbeitrag wird zur Kostendeckung der Aussenanlässe verwendet, an denen sie dann ‚gratis‘ teilnehmen können und dies auch regelmässig tun! Daneben fand das ‚Offene Hallenklettern‘ statt, welches ohne weiterge-hende Verpflichtungen oder zum Schnuppern

38 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

genutzt werden kann. Im Sommer wurde das ‚Abendklettern‘ im Klettergarten Eppenberg intensiviert und wurde neu im 14-tägigen Rhythmus angeboten (10 Termine konnten mit durchschnittlich 14 Teilnehmer*innen durch-geführt werden).

Das Wetter spielte dieses Jahr gut mit. Bei den 11 durchgeführten Tagesanlässen waren im Durchschnitt 10 KiBe-ler*innen dabei. Ganz be-sonders haben wir uns über die rege Teilnahme am ‘KiBe Familienklettern / Fotohöck’ gefreut – 50 Eltern, Kinder und Leiter sind am Schluss im Irehägeli gemütlich zu Kaffee und Kuchen zum gemeinsamen Video/Foto-Anschauen zusam-mengekommen.

Im KiBe-Lager in der Kröntenhütte (Kanton Uri) waren dieses Jahr wieder etwas mehr Ki-Be-ler*innen dabei (17 Teilnehmer*innen). Mit dem Wetter hatten wir gesamthaft gesehen sehr Glück. Dies erlaubte uns viele abwechs-lungsreiche Klettereien, die Begehung des Klet-tersteiges, erfrischende Bäder im nahegelege-nen Bergsee und vor allem auch eine herrliche Hochtour auf den Krönten (bei dem alle Teil-nehmer*innen, auch unsere jüngsten, den Gip-fel erreichten!) … und glücklicherweise nur wenig alternatives Schlechtwetterprogramm. Das Lager bleibt weiterhin ein Höhepunkt des KiBe-Jahres.

Insgesamt waren (per Ende Jahr) 155 Kinder im KiBe-Alter (Jahrgänge 2010 bis 2013), davon waren 33 Kinder aktiv bei Anlässen dabei. Zu-sätzlich waren 15 Kinder ausserhalb des Ki-Be-Alters bei den KiBe-Anlässen aktiv (gemäss Übergangsregelung). Das Jahr verlief unfallfrei.

Allen KiBe-ler*innen und Leiter*innen wünsche ich viele schöne Bergerlebnisse!

Andreas Stehli, KiBe-Ko-Chef

JO Jahresbericht 2023

Dieses Jahr stand die JO mit zwanzig Touren am Start. Dank unserem engagierten Team fand so-gar ein Herbstlager statt.

Mit den drei Skitouren „Traumlücke“, „Firsthöreli“ und der Nachtskitour auf den „Rickhubel“ star-teten wir in die neue Saison.

Unsere Trainings fanden die ersten Monate in regelmässigen Abständen von zwei Wochen im Kraftreaktor statt. Mit steigenden Temperatu-ren verlegten wir diese nach draussen. Ende März fand auf dem „Asperstrihe“, in der Nähe von Aarau, die erste Biwak-Tour statt.

Für die JOler und JOlerinnen muss es nicht im-mer Klettern sein. Wichtig ist eine interessante Tour in guter Gesellschaft. Nach diesem Motto besuchten wir das Höhlensystem „Nidlenloch“ im Kanton Solothurn.

Im Mai war Sportklettern im Klettergarten „Rüttelhorn“ geplant. Da das Wetter nicht mit-machte, durften wir in die „Bouba“ (Boulderhalle Baden) ausweichen. Als unsere JOler und JOlerinnen am Ende des Tages ausgepowert waren, gab es noch eine Runde Pingpong in der „Bouba“. Es war ein gelungener Tag mit vie-len Teilnehmenden.

An Pfingsten machten sich die JOler und JOlerinnen auf den Weg zur „Chelenalphütte“. Mit dem Zug konnten wir ohne Wartezeiten an der Blechlawine, die Richtung Tessin unterwegs war, vorbeifahren. An diesem Wochenende stand einiges auf dem Programm. Klettern am Hausberg, Hochtourenausbildung, Mithilfe in der Hütte, Seiltechnik und natürlich das fast schon obligatorische Baden in den einzelnen kleinen Seen auf dem Weg.

Mit einer der ältesten „Open-Air-Luftseilbahn“ ging es im Juni Richtung Pfaffen. Auf der Suche nach der Pfaffenhexe bestiegen wir den Hexen-steig. Im Zickzack über knarzende Baumstäm-me, Tyrolienne und Felsspalte ging es bergauf und gönnten uns auf einer Felssitzbank eine kurze Pause. Die Hexe haben wir nicht gefun-den, aber einen wundervollen Tag zusammen verbracht.

Die JOler und JOlerinnen kamen langsam auf den Geschmack des Biwakierens, weshalb An-fang Juni die nächste Biwak-Tour anstand. Die Tour führte uns auf den Furkapass, wo wir nach einem feinen Znacht auch das Biwakieren geniessen konnten.

Dieses Jahr standen zwei Hochtouren auf dem Plan: Einmal auf den „Galenstock“, anschliessend aufs „Weissmies“. Am Aufstiegstag zur Almagellerhütte herrschte eine brütende Hitze, was uns JOler und JOlerinnen nicht aufhielt. Be-reits früh am Morgen startete die JO Richtung „Weissmies“ mit wundervoller Morgenstim-mung. Die Höhe und das Wetter liess uns ganz schön schwitzen. Wir hatten Glück und wurden an diesem schönen Tag mit genialer Rundum-sicht auf dem Gipfel belohnt. Nach der Rück-kehr wussten alle, dass am Abend das Bett der liebste Freund von allen sein würde.

Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 39

Im August war geplant, zusammen mit dem KiBe in der Melchsee-Frutt zu klettern. Leider war uns diesmal der Wettergott nicht gut ge-sinnt, weshalb die Kletterpartie in die Kletter-halle D4 in Root verlegt wurde.

Das Boulderweekend fand im sonnigen und herbstlichen Tessin statt. Am ersten Tag starte-ten wir mit einer kleinen Wanderung in Avegno, gefolgt von einer anschliessenden Boulder-Ab-kühlung in der Maggia. Da der erste Tag sehr heiss war, besuchten wir am zweiten Tag ein kühleres Gebiet in Cresciano, das etwas nördli-cher im Tessin ist.

Vor dem Herbstlager gab es noch eine Kletter-partie am Sustenhorn, damit alle JOler und JOlerinnen gut gerüstet und vorbereitet für das Herbstlager waren.

Im lang ersehnten Herbstlager wurden wir von der JO Baden begleitet und unterstützt. Es er-wartete uns eine interessante Woche mit Bouldern, Klettern und vielen gemeinsamen Erlebnissen im Tessin. Übernachtet wurde auf dem Camping Piccolo Paradiso in Avegno.

Die JO steht nicht nur für Sport, sondern auch für Gemeinschaft und Unterhaltung. Getreu diesem Motto ging es bei der diesjährigen Überraschungstour nach Rümlang in die „BodaBorg“, ein auf Action, Sport und Rätsel ausgelegter Adventure Room. Die JOler und JOlerinnen durften in kleinen Gruppen Rätsel zu 24 Themen mit 75 unterschiedlichen Räu-men lösen. Nur durch Teamwork ist es den Gruppen möglich, weiterzukommen.

Nach der letzten Klettertour ging es im Novem-ber bereits zur ersten Schneeschuhtour der Sai-son 23/24. Diese fand Ende November statt, in-klusive Übernachtung in der Hohganthütte. Auch wenn das Wetter nicht mitspielte, ver-brachten wir als JO eine tolle Zeit.

Zum Jahresende stand auch die letzte Tour des Jahres an. Dieses Jahr wurden wir mit genü-gend Schnee auf den Saisonstart belohnt und das Skiweekend 2023 war ein voller Erfolg. Mit einer Gruppe von 22 JOler und JOlerinnen ge-nossen wir das Zusammensein und die perfek-ten Pisten in der Aletsch-Arena.

Erfreulich ist auch, dass unser Leiterteam ge-wachsen ist. Unser aktuell neunköpfiges Team steht euch weiterhin mit viel Freude, Engage-ment, Erfahrung und Ideen zur Seite.

Die Touren für das Jahr 2024 sind auf dem Tourenportal oder auf unserer Website (www.jo-aarau.ch) aufgeschaltet.

Das gesamte Leiterteam freut sich auf die Tou-ren im Jahr 2024 mit euch.

Wir bedanken uns bei allen JOlern und JOlerinnen, Eltern, Leiter und Leiterinnen, Coaches und dem SAC Aarau für dieses tolle Jahr.

Jahresbericht Senioren A

Im Jahresprogramm 2023 waren 55 Wanderun-gen aufgeführt (mit den e-Bike-Touren).

Bemerkenswert ist, dass von diesen 55 Wande-rungen 20 Touren kurzfristig geändert werden mussten, sei es wegen dem schlechten Wetter oder dass die Tourenleitung geändert hat.

Dies zeigt, dass 27 Seniorentourenleitende sehr flexibel sind und sich gegenseitig aushelfen und unterstützen. Ein herzliches Dankeschön dafür! Besonders freut es mich, dass wir für das Jahr 2024 drei neue Tourenleiter gewinnen konnten: Es sind dies: Katrin Schmid, Heiner Kilchsperger und Jürg Vögtli

Wir freuen uns natürlich auf den neuen Wind, der sicher immer guttut, und somit auf interes-sante Wanderungen.

Mit einem weinenden Auge müssen wir zur Kenntnis nehmen, dass zwei bewährte Tourenleiter per Ende 2023 mit der Leitung bei den Senioren A aufhören: Paul Lüthy und Wal-ter Säuberli. Mit dem lachenden Auge darf ich erwähnen, dass beide Tourenleiter sich weiter-hin als TL in der Gruppe B engagieren. Das freut uns alle sehr! Vielen Dank.

Ich verzichte auf die Aufzählung der Highlights und verweise auf den von Dora Bachmann ver-fassten Rückblick, der anlässlich des Sami-chlaus-Besuches vorgelesen wurde. Weitere Details sind im Jahresreporting der Gruppe A zu finden. Viel Unterhaltung beim Lesen.

Hier noch eine kleine Statistik:

Geplante Wanderungen 55 (in 52 Wochen!)

Anzahl abgesagte e-Bike-Touren 2

Anzahl Teilnehmer 819 (Vorjahr 729)

Durchschnitt Anzahl TN 15.5 (Vorjahr 14.6)

Durchschnitt Frauenanteil 58% (Vorjahr 55%)

20.12.2023 Werner Stocker

40 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

SAC Sen A Rückblick 2023

S Johr 23 het guet aagfange.

D Bleichle met de Schneeschueh esch of em Programm, leider ke Schnee, steil esch es

trotzdem gsi, sehr steil sogar, fasch öber-hängend, send aber alli weder obenabe-cho.

Er esch doch no cho, de Schnee, Röti-Weis-senstein-unt. Grenchenberg stoht a. En

wonderbari Schneelandschaft het of öis gwartet, nome d Zyt esch is devo gloufe. S Poschi

händ mer ned gschafft, s Zügli i de Prärie het öis uufgläse.

Wyter esch es gange, Brunni und Arven-bühl, jo mer händ gschaffet, uf- ond abgs-tege, send

fröhlech gsi ond händ d Schneelandschaft gnosse.

Schönried, do het de Winter en Pause gmacht, devör händ mer chönne im Chä-schessi a de

Sonne zMittag ässe.

D Therese het weder Glöck gha, s het no einisch gschneit, grad esovel dass d Tour be

Sonneschyn het chöne stattfende.

De Beat, är het is sis Höttli e de Bärge wöu-we zeige. Klar, be Frühlingstemperature, sesch jo

scho März. Er het ned met der Frou Holle grächnet, zNacht hets gschneit ond d Irene het de ganz Tag echli müesse chefle. Es esch ou es cheibe schmals Wägli gsi, won is de Beat dore gjagt het.

De Schnee esch ewäg, d Frühlingswande-rige chöme, d Sissacherfluh, de Türlersee, d Schlösser Laupen und Murten, d Wolfs-schlucht, d Bantiger, jo sogar en Dütsch-land send mer gsi.

De Hallwilersee händ mer vo obe be strö-mendem Räge aagluegt, d Soldate händ gstuunet, so öppis mache mer freiwillig?

Ou s Tessin het is ned rächt wöuwe, bärgu-uf met dem blöde Rägeschutz esch gar ned eifach. Of em Gipfeli händ mer denn doch no gseh wo mer send.

De Gäggersteg im Gantrisch het is ou be-geisteret, mer händ is fasch wen es Mar-meli of de Marmelibahn gfühlt.

Jez goht aber Poscht ab, de Werner führt ist vo Urnäsch of d Schwägalp, aso die letscht Zusatzschlaufe het nöme müesse si, verbi a de Gartewirtschaft, wenn mer dorscht het, so hets fasch eistimmig tönt.

Ond grad e Woche spöter erklimmt er mit öis de gross Mythe, jo, mer send alli grad echli stolz.

D Cecile het (han i ghört) en zögige Schrett, drom händs ou de Speer e eim Tag gschafft.

Mettme – Wildmadfurggeli – Ampächli, hm, of em Furggeli het is en gwaltige Storm met

Hagel erwartet, er esch so starch gsi, dass de Toureleiter es vorzoge het, met em Heli es Tal z

flüge.

Gly esch di erscht 2tägig Tour cho, jo es Wallis – Ravoire – L’Arpille ond de öber s Pässli La

Forlaz. Es Erläbnis, d Toureleitig het d Teil-nähmer met eme Rudel Steiwild verwächs-let. Send

emu alli öbere ond abe cho ond am Schluss der Meinig gsi, es esch en wonder-volli Tour gsi.

Ou du 2. 2-tägig Tour, Zermatt – Trift – Zmutt – Zermatt esch glonge. E heisse Uufsteg,

trotzdem händ 5 noni gnueg gha ond händ no en rächte Omwäg e Trifthütte gmacht. Si send vom Räge öberrascht wor-de ond händ we d Hühner müess emene Stall onderschlopf fende. De 2. Tag esch för veli vor Natur här, de Bärge ond em Mat-terhorn vor de Nase öberwältigend gsi.

De Dani ond Restaurants, jo das esch we Hond ond Chatz. Er louft eifach dra verbi ond goht met sim Gröppli grad enes T3.

Em Emmi sini Lägeretour esch en rotschigi, stimmigsvolli Tour richtig Regensberg gsi.

Schwägalp – Ofenloch esch de Grand Ca-nyon vo de Ostschwyz ond alli händ gstu-unet ab dere Schönheit. En nassi Rotsch-partie het ist denn zom Schlosstronk gführt.

Bühler – Urnäsch, en högeligi Landschaft met eme Barfusswäg wo gloub ned alli loschtig gfonde händ. För s feine Mittagäs-se hets echli Gedold bruucht.

En langi, einsami Tour Richtung Mont Sujet met vel interessante Gschechtli jo met wem? Klar met em Paul.

Met em Urs Klemm send mer of de Dinosa-tiertour gsi. Solothurn – Oberdorf – Sauri-ergrube – Lomiswil. Sedhär wösse mer, we de Sexualität be de Dinosarier funktioniert het.

En gmüetlechi Novembertour het is The-rese ermöglechet. Vo Bade über de Geiss-bärg nach Würenlingen Station.

Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 41

Z Würenlingen hets wusch gmacht ond 2/3 vo de Teilnähmer send met em Postau-to richtig Brugg verschwonde. D Länzbur-ger händ ne met lange Gsechter no gluegt.

E Woche spöter, Hunzenschwil – Lenzburg met Zwöschehalt im Räbhüsli em Betent-hal, jo ond wer esch cho? Natürlech de Sa-michlaus, er isch aber en liebe gsi, es händ alli weder chönne of Länzburg loufe ond es sichere Deheime go.

Zom Abschloss em Paul sini letschti Tour. S Kafi händ 18 Persone i de Probstei Wisliko-fe gnosse. Über 3 Täler sind mer met em Paul zume ne herrliche Mettagässe in Vo-gelsang gloufe. En herrlechi, abwächsligs-richi Tour, danke vel mou Paul, mer händ dini Toure emmer gnosse.

De Toureobma het is zom Jähresendi no en LVS Kurs ondergjublet, gottlob händ mer im Laub alli Verschöttete weder gfon-de. En gmüetleche Abschloss em Bärg-beizli Unterlauele (ebe det wo de Dani Richtig Mittagsgöpfi eifach verbigloufe esch) het de Tag abgrondet.

Es send ned alli Toure erwähnt, be jo ou ned be allne debi gsi, also ned beleidiget si, er händs trotzdem guet gmacht.

Es härzlechs Dankeschön allne Leiter*Inne, all-ne Metwanderer*Inne, es esch emmer en Gnoss met öich onderwögs zsi.

Dora Bachmann

Jahresbericht Sen B 2023

Ich habe nun die Gruppe Senioren B zwei Jahre geleitet. Egal ob wir in grösseren oder kleineren Gruppen unterwegs sind, ich sehe immer wie-der zufriedene Gesichter. Bei jeder Wanderung gibt es Neues und Spannendes zu sehen und zu entdecken.

Wanderungen

52 Eingegebene Wanderungen, inkl. 5

Wandertage im Languedoc

37 davon planmässig oder nur minim ge-ändert durchgeführt

13 Ersatztouren wegen Wetterlage, Res-taurants usw.

2 Touren wegen gesundheitlichen Ausfäl-len der TL durch Ersatz-TL übernommen

2 vorerst noch offene Daten wurden durch spontan gemeldete Tourenleiter über-nommen (04.01 und 18.01.2023)

54 durchgeführte Wanderungen

Teilnehmerzahlen von 5 – 21 à durchschnittli-che TN 13,2

Umstellung aufs DropTours per 01.01.2023

Dies hat im Grossen und Ganzen recht gut funktioniert. Ich wage es, sagen zu können, dass mittlerweile sämtliche Tourenleiter gut da-mit zurechtkommen. Auch hier herzlichen Dank für eure Flexibilität und euren Lernwillen!

3 TL leiten ab 2024 keine Touren mehr im B, sie engagieren sich aber in der Gruppe C.

Dies sind

Christine Stäuble

Karl Wipf

Ursula Lüscher

Aus verschiedenen Gründen machen im 2024 Pause:

Christoph Suter

Margrit Windisch

Regula Toscan

Vielen herzlichen Dank für eure bisherigen Leis-tungen für die Senioren B!

Fünf freiwillige neue TL haben sich bei mir ge-meldet, danke!

Dies sind

Irene Berner

Jürg Vögtli

Therese Suter

Verena Hertig

Walter Säuberli

Zusammenstellen des JP fürs 2024

In diesem Jahr haben die Tourenleiter ihre Tou-ren zum ersten Male selbst im DropTours einge-geben und dadurch mit vereinten Kräften das Jahresprogramm 2024 zusammengestellt. Bis auf wenige Ausnahmen hat das sehr gut funk-tioniert!

Das Sommerhalbjahr ist viel beliebter um Tou-ren zu leiten. Da wir aber übers ganze Jahr wan-dern, so sollten wir auch im Winter genügend Touren haben. Ich fände es schön, wenn sich alle TL auch um Touren im Winterhalbjahr be-mühen würden.

Vielen herzlichen Dank an alle Tourenleiter für ihren Einsatz zum Wohle der Gruppe B!

Vorschau aufs 2024

Im Jahresprogramm sind 50 Wandertage ein-getragen. Die Wanderwoche in Österreich mit der Gruppe A zusammen kommt mangels ge-nügend Anmeldungen leider nicht zustande.

42 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

Somit gibt es im Jahr 2024 leider keine mehrtä-gige Touren.

Mit vereinten Kräften haben wir ein vielseitiges und ansprechendes Jahresprogramm zusam-mengetragen.

Dieses gilt es nun in die Tat umzusetzen.

Die Tourenleiter geben wiederum jeweils ca. 1-2 Wochen vor ihrer Tour die Details dazu im DropTours ein. Bei unsicherer Wetterlage er-folgt dies spätestens bis Sonntag vor der Tour. Den Titel (Route) und die technische Anforde-rung (T1 /T2) könnt ihr nicht selbst ändern. Da-für müsst ihr euch an mich oder den Obmann Jürg Vögtli melden (siehe Anleitung DropTours Punkt 8).

Danach können sich die Teilnehmer via Tourenportal anmelden.

In diesem Sinne hoffe ich weiterhin auf eine gute Zusammenarbeit und viele schöne Erleb-nisse auf unsern gemeinsamen Wanderungen!

Liebe Grüsse

Emmi Dürst

Gruppenleitung Senioren B

Jahresbericht Sen C und C+ 2023

Touren

C: Geplant 54 / durchgeführt 54

C+: durchgeführt 41

Roggitreffen

Am 13. Juli trafen sich Mitglieder unserer Grup-pe zum geselligen Anlass im Roggenhausen mit Ehemaligen, welche sich aus Altersgründen nicht mehr an den ausgeschriebenen Touren beteiligen können.

Geänderte Touren

7 Wanderungen mussten vor allem wegen des Wetters (grosse Hitze oder extreme Nässe) we-sentlich verkürzt oder durch eine neue Tour er-setzt werden.

2 Wanderungen mussten wegen Ausfalls der TL durch andere TL übernommen werden. Eine davon wurde gemäss Ausschreibung durchge-führt.

Wanderstatistik C (inkl. C+)

An den 54 Wanderungen konnten 17 verschie-dene Tagesleiter insgesamt 759 Teilnehmer (366 Frauen, 393 Männer) begrüssen. Die durchschnittliche Beteiligung betrug 11 TN in der Gruppe C, wobei die Teilnehmerzahlen zwi-

schen 5 und 21 schwankten. In der Gruppe C+ betrug die durchschnittliche Beteiligung 4 Per-sonen (min. 2 bis max. 9 TN).

2023 erreichte die Summe der Aufstiege für die Gruppe C 10‘500 m, die Summe der Abstiege 11‘000 m. Die durchschnittliche Marschzeit be-trug netto 2 h 45‘.

Die Alternative C+

Diese Variante wird – falls es möglich und sinn-voll ist - parallel zur Originaltour als Wanderung angeboten, die sich an jene richtet, welche aus gesundheitlichen Gründen ein reduziertes Pensum unter die Füsse nehmen möchten. Sie steht auch TN aller Gruppen offen, die z.B. nach einer OP nicht ganz auf das Wandern verzich-ten möchten.

Die Wanderzeit beträgt bei sehr moderatem Tempo zwischen einer Stunde und 90 Minuten mit Höhenunterschieden bis zu 100 Metern. Treffpunkt ist meistens das Mittagessen, resp. das Picknick. Dabei steht der soziale Aspekt des Ausfluges im Vordergrund. Bei schlechtem Wet-ter wird einer Wanderung auch etwa ein Be-such einer Stadt mit ihren Sehenswürdigkeiten und Museen vorgezogen.

Bezogen auf die Original C-Wanderungen konnte 2023 diese Variante in 75% der Fälle an-geboten werden. Diese Quote beweist, dass unser Modell einem echten Bedürfnis ent-spricht. Um es am Leben zu erhalten, ist es aber notwendig, dass sich die Leitung des C+ in Zu-kunft auf etwas mehr Schultern verteilt.

Ein grosser Dank an ...

Alice Schultheiss und Pierre Schmid für die Koordinierung und Leitung der C+ Wande-rungen,

Ruth Hunziker für die Organisation des tra-ditionellen Roggitreffens im Juli,

Vreni Lienhard für die Eingabe unserer Wanderungen in DropTours,

Astrid und Hansruedi Nideröst für die Ar-beit zum Versand der Roten Karte,

Manfred Bauer für die Verfassung seiner köstlichen „Wegwerfgschichtli,“

alle Tourenleiterinnen und Tourenleiter für ihren engagierten Einsatz zum Wohle unserer Gruppe,

die ganze Gruppe C für die von gegenseiti-ger Wertschätzung geprägte Atmosphäre.

Max Lindegger

Leiter Seniorengruppe C

Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 43

Umwelt + Kultur

Im Jahr 2023 hat die UK-Kommission 5 Mitglie-derversammlungen organisiert. Das Interesse für die Veranstaltungen war unterschiedlich gross mit zwischen 7 und 40 Teilnehmenden. Vor allem die Exkursion mit der Jägerin Bettina Maurer und die traditionelle Mitgliederver-sammlung in Schöftland waren gut besucht. Eine Veranstaltung wurde mangels Anmeldun-gen abgesagt.

Ergänzend zu den Mitgliederversammlungen hat die UK-Kommission in diesem Jahr einen Tagesausflug zum Jahresthema Wildtiere orga-nisiert. Mit rund 20 interessierten Mitgliedern haben wir die beiden im Juni ausgesetzten Bartgeier auf der Melchsee-Frutt besucht.

Auch das Thema Klimawandel wurde im Jahr 2023 von der Kommission weitergetrieben und für die Jahre 2021 und 2022 die Treibhausgasbi-lanz der Sektion durch den Zentralverband be-rechnen lassen. Diese Informationen zeigen gemeinsam mit den im Vorjahr erfassten Hütte-nemissionen ein gutes Gesamtbild. 2021 betru-gen die Klimagasemissionen des SAC Aarau rund 40’000 t CO2eq plus 8‘000 t aus dem Hüt-tenbetrieb. 29’000 t davon stammen aus den Touren. Zusammen mit den Kommissionen und dem Vorstand prüft die UK, wie der SAC Aarau mit einfachen Mitteln seine Treibhausgasemis-sionen erfassen und reduzieren kann. Der SAC Aarau macht bereits viel, namentlich Touren mit öV, klimafreundliche Verpflegung auf der Chelenalphütte.

Kassier Daniel Säuberli zur Jahresrechnung 2023

Das Vereinsvermögen hat im Berichtsjahr um Fr. 4’297 zugenommen und beträgt per Ende Dezember 2023 Fr. 618‘350.

Sektionsrechnung: Mit Fr. 116’003 wurden die budgetierten Einnahmen um rund Fr. 7’500 übertroffen. Den Spendern von insgesamt Fr. 2’495 gebührt grosser Dank. Die Summe der Ausgaben beläuft sich mit Fr. 113’791 um rund Fr. 7’800 Franken tiefer als budgetiert. Die Ver-mögen des KiBe und der JO wurden im Be-richtsjahr auf das Sektionsvermögen übertra-gen. Erstmals wurde in diesem Zusammenhang der Jahresgewinn der JO und der Jahresverlust des KiBe dem Sektionsvermögen gutgeschrie-ben respektive belastet. Die Rückstellung für die bevorstehende Hüttensanierung wurde zu Lasten der Sektionsrechnung um Fr. 10‘000 er-höht. Das Sektionsvermögen beläuft sich neu auf Fr. 455’841.

Chelenalphütte: Die erste Saison für unser neues Hüttenwartpaar hat bestens funktio-niert. Mit 2’264 Übernachtungen konnte nicht das ausserordentlich gute Ergebnis des Vorjah-res von 2648 erreicht werden. Die Pachtzinsein-nahmen betrugen Fr. 49‘937 (Budget Fr. 36‘000). Grosser Dank geht an die Spenderinnen und Spender von Fr. 4’362. Für das Vorprojekt Hüt-tensanierung wurde der Hüttenrechnung ein Betrag von Fr. 7’134 belastet; zusätzlich wurde zu Lasten der Hüttenrechnung Fr. 10‘000 der

Frondienste

Freitag, 26. April und 03. Mai 2024

Details: siehe Auschreibung

Irehägeli

Der Ort im Grünen

Feste feiern

ausspannen

Ruhe geniessen

https://sac-aarau.ch/huetten.html

079 769 17 14

irehaegeli@sac-aarau.ch

44 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

Erfolgsrechnung 2023 mit Vorjahresvergleich und Budget 2024

Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 45

46 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 47

Schlussbilanz per 31. Dezember 2023 mit Vorjahresvergleich

Rückstellung für die bevorstehende Hüttensa-nierung zugewiesen. Das Hüttenvermögen be-trägt neu Fr 114‘577.

Irehägeli: Im Berichtsjahr betragen die Benützungsgebühren Fr. 6’020 (Vorjahr 6’581). Das Vermögen Irehägeli beträgt neu Fr. 47‘930 und hat um rund Fr. 4’600 zugenommen.

Bemerkungen zum Budget 2024

Das Budget stützt sich auf die Berechnungen von Vorstand, Tourenkommission und Ressort-verantwortlichen sowie auf Erfahrungszahlen.

Die Sektionsrechnung schliesst mit einem Mi-nus von rund Fr. 4‘800 ab.

Im Jahr 2024 ist die Sanierung der Wasser- und Energieversorgung geplant. Das Vorprojekt Hüttensanierung wird weiterhin fortgesetzt; hierfür besteht eine Rückstellung.

Bei der Hüttenrechnung ergibt sich ein Über-schuss von Fr. 5’400.

Die JO erwartet ein Defizit von Fr. 11‘350; das KiBe erwartet ein Minus von Fr. 3’950.

Beim Irehägeli sind keine ausserordentlichen Ausgaben geplant. Es wird ein Überschuss von Fr. 2‘700 erwartet.

Das gesamte Vereinsvermögen wird sich im Jahr 2024 um rund Fr. 12’000 reduzieren.

An dieser Stelle danke ich allen Mitgliedern, welche mich in meiner Tätigkeit als Kassier un-terstützt haben.

Daniel Säuberli

17.1.2024/DS

48 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 49

Mitteilungen

Karten der Landestopographie: 

Als Dienstleistung hatte ich seit einigen Jahren Landeskarten/ Skitourenkarten/ Wanderkarten und andere Spezialkarten der Landestopogra-phie an die Mitglieder mit einem Rabatt von ca. 20-25% auf den Ladenpreis abgegeben kön-nen. 

Dieses Angebot wird offensichtlich nicht mehr genutzt und daher aufgegeben. 

Es können aber weiterhin Karten bei mir auf Be-darf bestellt werden. Einen Rabatt von ca. 20% gibt es bei einer Mindestbestellung von Fr. 100.-- , dies entspricht etwa 6 Karten, sonst er-folgt ein Kleinmengenzuschlag der den Rabatt zunichte macht. 

Hinweis der Landestopogaphie: Die Mwst-Ansätze sind per 1. Januar 2024 erhöht worden, die Preise bei der Landestopographie (und bei uns) bleiben aber gleich. 

Die Rubrik die Kartennachführungen gem. Swisstopo wird weiterhin auf- und nachge-führt. 

Bestellungen für Landeskarten müssen schrift-lich an Hansruedi Nideröst, Herrlimatt 7, 5040 Schöftland, mail: hansruedi.nideroest@blue-win.ch, mit Angabe der Modalitäten der Über-gabe (Versand an die angegebene Adresse [plus Porto], Abholung bei Hansruedi Nideröst oder sonstige Übergabe) gerichtet werden.

Folgende Karten wurden von der Landes-topographie nachgeführt: 

1:25‘000: 1047 Basel/ 1066 Rodersdorf/ 1067 Arlesheim/ 1087 Passwang/ 1088 Hauenstein/ 1107 Balsthal/ 1121 Beckenried/ 1126 Büren a.d.A./ 1127 Solothurn/ 1128 Langenthal/ 1146 Lyss/ 1147 Burgdorf/ 1148 Sumiswald/ 1189 Sörenberg/ 1192 Schächental/ 1231 Ursern/ 1253 Olivone/ 1271 Basodino/ 1272 Pizzo Cam-po Tencia/ 1273 Biasca. 

1:50‘000: 214 Liestal/ 224 Olten/ 234 Willisau/ 245 Stans/ 266 Valle Leventina/ 276 Val Ver-zasca/ 286 Malcantone/ 287 Menaggio/ 296 Chiasso/ 297 Como/ 5008 Vierwaldstättersee/ 5010 Zürich-Schaffhausen/ 5011 Zürich-see-Zug/ 5020 Yverdon-les-Bains – Lausanne

1:100’000: 28 Bodensee/ 33 Toggenburg/ 35 Vallorbe/ 36 Saane-Sarine/ 40 Le Léman/ 41 Col du Pillon/ 45 Haute-Savoie. 

Schneesporkarten 1:50’000 S: 227S Appen-zell/ 237S Walenstadt/ 238S Montafon/ 247S Sardona/ 248S Prättigau/ 249S Tarasp/ 257S Sa-fiental/ 259S Ofenpass/ 469S Val Poschiavo

Eisberge am Gerenpass

Geschätzte SAC-Mitlieder

Kulturinfislisbach organisiert jährlich drei bis sechs Veranstaltungen verschiedenster Art (Musik, Gesang, Comedy, Lesungen, Pantomi-me, Erzählkunst etc.).

Letzten Herbst traf ich unterwegs auf dem Sentiero Alpina Calanca am 3. und letzten Tag der fantastischen Wanderung Giovanni Kap-penberger. Beim Nachtessen in der Capanna Buffalora erzählte er mir von seiner Faszination für Gletscher und überreichte mir aufgrund meines Interesses sein Büchlein „Die Eisberge am Gerenpass“, Poesie des Eises.

Ich fing sofort Feuer und hatte die Idee, Giovan-ni für einen Vortragabend zu uns nach Fislis-bach einzuladen, was er spontan annahm. Wir einigten uns auf Freitagabend, 5. April 2024, 20 Uhr.

Für mich war sofort auch klar, dass ein solcher Themenabend bestimmt auch für SAC Mitglie-dern in der Umgebung Baden, Brugg, Aarau in-teressant sein könnte.

Giovanni Kappenberger

50 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

Wissensewertes

Giovanni Kappenberger studierte Naturwissen-schaften an der ETHZ mit Diplomarbeit in Gla-ziologie in der kanadischen Arktis, arbeitete dann über 30 Jahre bei MeteoSchweiz als Mete-orologe in Locarno Monti. Er hat nebenbei im-mer Glaziologie weiter betrieben, etwa die Cla-ridenfirnmessungen und seit 30 Jahren die Massenbilanz des Basodinogletschers im hinte-ren Maggiatal. Als echter Bergler leitete Giovan-ni auch viele Lawinenkurse für den SAC.

Eisberge am Gerenpass

Multimedialer Vortrag Giovanni Kappenberger

Glaziologe dipl.sc.nat. ETHZ

Freitag, 5. April 2024, 20 Uhr

Aula Leematten III, Fislisbach

Am Gerenpass zwischen Tessin und Wallis sorg-te Ende 2022 die Klimaerwärmung für ein ein-drückliches Naturschauspiel den dramatischen Übergang von einem Gletscher in einen See. Eine Aufschwimm-Kalberung der Gletscher-zunge im ständig grösser werdenden See bil-dete im November 2022 wunderbare Eisberge. Der Glaziologe erklärt den Vorgang in einem Mix von Beobachtungen, Bildern und Videos sowie etwas Poesie.

Tourenberichte

JO Herbstlager in Avegno

1.-8. Oktober 2023

Gruppe JO

Tourenleitung: Anne, Paul, Marc

Bericht von Anna, Marc

Fotos von: allen

Sonntag, 1. Oktober, Tag 1

Nach einer problemlosen Anreise trafen sich alle auf dem Camping Picolo Paradiso, in Aveg-no im wunderschönen Tessin. Nachdem wir un-

Türöffnung 19 Uhr,

Eintritt CHF 15, Schüler und Studenten CHF 5, Gönnerermässigung CHF 5

Tickets an der Abendkasse erhältlich, Twint-Zahlung möglich

Sitzplatz frei wählbar

Reservation: www.kulturinfislisbach.ch

Es würde uns sehr freuen, auch SAC-Mitglieder der Sektionen Aarau, Brugg und Lägern am 4. April in Fislisbach begrüssen zu können.

Freundliche Grüsse 

Markus Zehnder

namens der Kulturkommission Fislisbach

Klettern Ponte Brolla Sektor Platte

Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 51

seren Platz zugewiesen bekommen haben und die Zelte aufgestellt waren, spielten wir mit der Jo-Baden ein lustiges Kennenlernspiel. Danach kam das obligatorische Baden in der eisklaren Maggia. Wir kochten gemeinsam eine Gemüse-pfanne mit Reis und Erdnusssauce. Nach dem feinen Znacht liessen wir den Abend musika-lisch am Lagerfeuer ausklingen.

Montag, 2. Oktober, Tag 2

Um halb acht gabe es feins Zmorge. Danach machten wir und auf dem Weg nach Ponte Brol-la in den Klettergarten. Es wurde Wissen aufge-frischt und Neues gelernt. Während eine Grup-pe im unteren Teil vom Sektor schöne Routen projektierten, genoss die andere Gruppe das Mehrseillängenklettern auf den heissen Plat-ten. Wir kletterten bis spät am Nachmittag. Als wir müde auf dem Camping eintrafen, genos-sen wir ein erfrischendes Bad in der Maggia und begannen mit dem Kochen. Es gab chinesi-sches süss-sauer Gemüse. Nach dem Abendes-sen, als alles abgewaschen war, ging es an die seriöse Tourenplanung.

Dienstag, 3. Oktober, Tag 3

Eine Vierergruppe stand schon um sechs Uhr auf und verliess den Zeltplatz auf leisen Sohlen und begann den langen Zustieg zur Route „Al-hambra“. Als wir nach neun Stunden anstren-gendem Klettern oben anlangten, gönnten wir uns eine kleine Pause, dann machten wir uns an den Abstieg. Nach dem spannenden Abseilen und Abstieg im Dunkeln trafen wir müde auf dem Zeltplatz ein, wo wir von der anderen Gruppe und vom Duft des Essens begrüsst wur-

den. Die zweite Gruppe hat sich nach plattigem Mehrseillängenklettern am Monte Grazo, mit einer Slakeline über der Maggia vergnügt.

Mittwoch, 4. Oktober, Tag 4

Der Plan heute war: Klettergarten und/oder bouldern in Giumaglio. Nach der gemeinsamen Anreise teilten wir uns wieder in zwei Gruppen auf. Die eine Gruppe tobte sich den ganzen Tag im Klettergarten aus, die andere Gruppe mach-te sich währendessen auf die Suche nach den Boulderblöcken. Die Suche war nich ganz so erfolgreich, dafür fanden wir einen gemütli-chen Mittagsplatz. Nach einer ausgiebigen Mit-tagspause der zweite Suchanlauf: Tatsächlich fanden wir die Blöcke mit vielen coolen Bouldern. Den restlichen Nachmittag haben al-les nochmals Gas gegeben. Ein paar ganz moti-vierte Leute joggten nach Avegno zurück.

Als wir wieder sehr müde im Camping anka-men, gingen wir (wie immer) baden und koch-ten gemeinsam. Dann haben wir uns überlegt, was wir am nächsten Tag machen wollen.

Klettern in Avegno Scaladri

im Sektor Nostrano

Klettern in Ponte Brolla Sektor Ost

52 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

Donnerstag, 5. Oktober, Tag 5

Wir sind am Morgen nach dem Zmorge in den Mehrseillängenklettergarten „Nostrano“ in Avegno spaziert. Dort gab es verschiedene, plattige Routen in denen wir unsere Seiltechnik verbessern und das Abseilen nochmals gut üben konnten. Oben auf dem Gipfel gab es eine Glocke, die fleissig geläutet wurde.

Zmittag gab es auf einer Wiese im Wald. Nach dem alle satt und etwas ausgeruht waren, spa-zierte ein Teil der Gruppe runter in einen etwas schwereren Klettergarten, auch in Avegno. Der andere Teil von der Gruppe wollte lieber noch im Hellen baden und den Rest des Nachmittags gemütlich auf dem Campingplatz verbringen.

So trafen wir uns alle am Abend zum Essen wie-der.

Danach gab es zum letzten mal Tourenplanung für dieses Lager.

Freitag, 6. Oktober, Tag 6

Heute gab es wieder zwei Gruppen. Eine Mehr-seillängen-Gruppe, die sich den Klassiker „Quarzader“ vorgenommen hatte, und eine Boulder-Gruppe, die in Avegno bouldern ge-hen wollte.

Die Mehrseillängen-Gruppe machte sich schon früh auf den Weg, um die ersten in der Route zu sein. Es verlief alles reibungslos. Der Abstieg war zum Teil etwas herausfordernd, doch etwa um zwei trafen alle dieser Gruppe heil auf dem Camping ein. Wir gingen baden, spannten noch ein mal die Waterline auf.

Als dann die Bouldergruppe eintraf, kochten und assen wir gemeinsam.

Samstag, 7. Oktober, Tag 7

Heute Morgen wurden wir vom Duft von Pan-cakes geweckt. Ein paar Leute sind extra früher aufgestanden um sie zuzubereiten. Nach die-sem leckeren Frühstück machten wir uns alle zusammen auf den Weg in den Klettergarten in Ponte Brolla. Dieses Mal trauten wir uns in den Ost Sektor, also in den schwereren Sektor und wir kamen alle auf unsere Kosten. Es gab schwe-re Roten und gute Gelegenheiten, sich an den Gebrauch von mobilien Sicherungen heranzu-tasten.

Nach dem Essen kletterten wir noch den gan-zen Nachmittag und danach gingen wir natür-lich noch baden.

Nach dem Essen planten wir den letzten Tag und sangen am Lagerfeuer ein paar Lieder.

Sonntag, 8. Oktober, Tag 8:

Heute war, aufräumen, packen, putzen und heimreisen angesagt. Doch zuerst gab es noch-mals feine Pancakes.

Das Aufräumen klappte ziemlich gut und wir konnten sogar noch in der Sonne baden.

Danach konnten wir pünktlich abreisen und ka-men alle erschöpft und glücklich zu Hause an. Es war ein richtig tolles Lager!!:)

JO Eiskletterlager Juf

28. Jan. bis 4. Febr. 2024

Tourenleitung: Marc, Paul, Oli

Tourenbericht von Anna

Fotos von: allen

Sonntag, 28. Januar, Tag 1

Um 7 Uhr trafen wir uns für die Anreise. Es gab eine ÖV- und eine Autogruppe. Die Autogrup-pe kam, trotz einer etwas verzögerten Abfahrt (weil plötzlich ein Schlüssel fehlte) eine halbe Stunde früher in Juf an. Es gab ein grosses und erfreutes Hallo, dann räumten wir alles Material und Essen ins Haus.

Als wir und einigermassen eingerichtet hatten, machten wir uns für eine kleine Skitour aufs Wengahorn mit LVS-Training bereit.

Danach kochten wir gemeinsam feines Znacht und planten nach dem Essen den morgigen Tag.

Montag, 29. Januar, Tag 2

Um 7:30 gab es Zmorgen und um 9:00 nach-dem das Aufräumen und Abwaschen erledigt war, brachen wir in zwei verschiedenen Grup-pen auf. Die eine Gruppe wollte ins Eis, die an-dere auf Skitour.

Die Eisgruppe fuhr zwei Dörfer weiter nach Cresta. In der Schlucht unter der Kirche fanden wir einen schönen und einfachen Eisfall. Für die meisten war es das erste Mal Eisklettern, also war das der perfekte Start. Als dann gegen Mit-tag die Sonne ans Eis schien, wechselten wir die Talseite und liefen zu einem anderen Fall, an dem es eine etwas schwerere Route gab. Zum Abschluss kletterten wir noch zwei Drytooling-routen. Zwei ganz mutige Leute nahmen sogar ein erfrischendes Bad im eiskalten Bach.

Die Skitourengruppe lief auf die Grauhörner. Ich war da leider nicht dabei, aber laut den Er-zählungen war es eine sehr schöne Tour, mit einer coolen Abfahrt:)

Dienstag, 30. Januar, Tag 3

Auch heute gab es eine Eis- und Skitourengrup-pe. Die Skitourengruppe liefen ganz nach hin-ten in ein Tal und dann von dort auf das Glet-scherhorn. Von dort mit mehrfachem An- und Abfellen aufs Pjotjoch. Es war ein ziemich lan-ger Aufstieg und danach teilten sie sich noch-

Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 53

mals auf. Drei von ihnen stiegen noch auf den Piz Pjot auf und fuhren einen pulvrigen Nord-hang, die anderen fuhren vom Joch heim.

Die Eisklettergruppe war wieder in Cresta. Heu-te wagten wir uns an eine etwas höhere Wand, die „Hotelwand“ nach ein paar Toprope-Routen und ein paar Übungen zum Schrauben und Vorsteigen, stiegen wir unsere ersten Routen vor. Wir waren alles sehr begeistert. Danach üb-ten wir noch Sanduhren im Eis zu bauen und dann ging es auch schon wieder nach Hause. Es wurde wieder sehr fein gekocht und gegessen und danach -wie immer- die Tourenplanung.

Mittwoch, 31. Januar, Tag 4

Heute gingen wir alle zusammen auf Tour! Un-ser Ziel: der Piz Surparé, einer der Klassiker in dieser Gegend. Wir hatten wunderschönes Wetter und es waren alle sehr motiviert. Also ging es gemütlich und zum Tiel singend Rich-tung Pass. Die Harscheisen montierten wir schon ziemlich früh, um das Abrutschen zu ver-meiden.

Ein Teil der Gruppe kehrte etwas früher um, der andere stapfte nach gefühlt unendlichen und steilen Spitzkehren, die letzten Meter zum Gip-fel hinauf. Die Abfahrt war bis auf die unterern Hänge - die nur aus Bruchharsch bestanden - ziemlich gut. Auf jeden Fall kamen wir alle

gesund und munter wieder zurück in die Hütte, in der ein feines „Apple Crumble“ auf uns warte-te.

Nach ein paar Runden Uno wurde fleissig ge-schnippelt und gekocht und es kam ein richtig feines Gemüse-Curry dabei raus.

Aufstieg Piz Suparé

Repetition Flaschenzug …

54 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

Donnerstag, 1. Februar, Tag 5

Heute teilten wir uns wieder auf, aber diesmal war für beide Gruppen das gleiche Programm angesagt. Die zwei Programmpunkte waren Seil- und Lawinentechnik und Rettung. Das war sehr spannend und wir haben viel gelernt vom Notbiwak im Schnee bis zum Flaschenzug.

Das Eisklettern fand wieder an der Hotelwand statt, die inzwischen sehr viel beklettert wurde.

Am Mittag gab es den Wechsel.

Heute war ein sehr entspannter und spannen-der Tag.

Am Abend gab es wie immer ein gemütliches Zusammensein und mega feins Znacht. Da-nach hiess es wieder „Tourenplanung“.

Freitag, 2. Februar, Tag 6

Wir starten wieder mit zwei Gruppen, eine Ski-touren und eine Eisklettergruppe. Das Wetter heute war nicht ganz so klar und sonnig als die anderen Tage.

Die Skitouregruppe nahm sich den Mazzaspitz vor. Während dem Aufstieg war die Aussicht wohl wunderbar, auf dem Gipfel sah man dann

leider nicht mehr so viel, denn es begann zu schneien.

Die Eisklettergruppe startete wieder mit der Wand unter der Kapelle (alle im Vorstieg ;)) und wechselte dann gegen Mittag wieder in den anderen Sektor. Dort gab es nochmals zwei coole Routen.

Die Stimmung war super. (Auf jeden Fall in der Eisklettergruppe.)

Samstag, 3. Februar Tag 7

Heute gingen wir wieder alle zusammen los! Also fast, denn leider mussten zwei wegen Bauchschmerzen zu Hause bleiben.

Wir machten uns an den Aufstieg zum Piz Pjot. Vom Juferjoch aus wollten wir eine Überschrei-tung machen. Das Wetter war genial und die Stimmung in der Gruppe genau so.

Nach einer kurzen Pause, in der wir gemeinsam auf die Karte schauten, ging es noch sachte auf eine Ebene und danach an den steilen (und gei-len) Teil des Aufstiegs. Etwa 100 m vor dem Gip-fel mussten wir die Steigeisen montieren und die Ski auf den Rucksack binden. Vom Gipfel

Eisklettern in Cresta

Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024 55

aus ging es noch eine Stunde so weiter. Danach hiess es abfellen und runterfahren! Die Abfahrt war super.

Als wir gerade in der Hütte ankamen, wollten die Daheimgebliebenen gerade zu einer schnellen Runde „Skijoggen“ aufbrechen und drei von uns schlossen sich ihnen an. Am Abend gab es noch eine Feedbackrunde. Ein gelungener letzter Tag.

Winterwanderung Sonceboz-Chasseral-Nods

3. Februar 2024

Leitung und Bericht: Daniel Meyer

Fotos: Jeanette SchwendenerFotos: Jeanette Schwendener

Bei der Ankunft in Sonceboz mussten wir zuerst den Ausgang beim Bahnhof suchen, denn der Bahnhof wird momentan umgebaut und es war keine Signalisation vorhanden. Von Sonceboz aus stiegen wir weitgehend im Wald auf die ers-te Sonnenterrasse hoch. Dort wurde dann bei den meisten Teilnehmern auf kurzärmlig um-gestellt, denn nun hatten wir frühlingshafte Temperaturen. Auf diesem Abschnitt kamen

wir in den Täuferweg, der von Corgémont hochkommt und uns bis auf den Chasseral be-gleitete. Bei der Täuferbrücke konnten wir uns über die Glaubensgemeinschaft der Täufer in-formieren, denn dieses Gebiet wird weiterhin von Täufern bewohnt. Nach der Täuferbrücke durchquerten wir die weitläufige Gegend mit den abgelegenen Bauernhöfen, wo uns vor al-lem die kläffenden und wedelnden Hunde be-grüssten. Nach einer weiteren kurzen Pause er-reichten wir die Creux de Glace, wo die Täufer ihre Butter, ihren Käse und ihr Fleisch lagerten. Kurz vor dem Chasseral hatten wir noch ein Schneefeld zu überqueren, bevor uns die gross-artige Aussicht auf die Alpen erwartete. Die Ein-kehr im Restaurant Chasseral, mit der längeren Pause, wurde von allen Teilnehmenden sehr begrüsst. Beim anschliessenden Abstieg nach Nods konnten wir nochmals die tolle Sicht auf die Alpen geniessen. In Nods erwartete uns der Dorfladen, der wie immer mit netter Bedienung die lokalen Käsesorten anbot. Der letzte Höhe-punkt der Wanderung war dann noch die Fahrt mit der Standseilbahn von Prêles nach Ligerz hinunter. Bei dieser Gelegenheit hatten wir noch eine wunderbare Sicht auf den Bielersee und die Petersinsel.

Unterwegs auf der Prés de Cortebert

56 Die Rote Karte · Clubnachrichten Sektion Aarau SAC · April / Mai / Juni 2024

AZB

5727 Oberkulm

PP/Journal

POST CH AG

Retouren an:

Madeleine Häuptli

Bäbenmattweg 1

Chasseral-Tour

Gruppenfoto

Sicht auf den Bielersee